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Electricité

La révision des prix
n’est pas à l’ordre
du jour mais «ça peut
venir», selon Guitouni

Rentrée scolaire
2019-2020

Tous les préparatifs
finalisés et prêts pour
juin prochain

Peste des petits ruminants

Une enveloppe de
400 millions de dinars
pour l’acquisition
du vaccin dégagée
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Le MDN réagit aux articles écrits
par des militaires à la retraite

L’institution militaire 
répond à ses détracteurs

Renouvellement partiel du Conseil de la Nation :
en attendant les résultats définitifs

Le FLN... loin, très loin devant
Les résultats annoncés par les partis
politiques ayant pris part samedi au
renouvellement partiel des membres du
Conseil de la Nation, font ressortir la
victoire du parti du Front de libération
nationale (FLN) qui a remporté 29 sièges
suivi du Rassemblement national
démocratique (RND) avec 11 sièges.
Dans l’attente de l’annonce des résultats
par le Conseil constitutionnel, les résultats
avancés par les partis font également
ressortir l’élection de 4 candidats
indépendants, alors que le Front des forces
socialistes (FFS) et le Front El Moustakbel
ont glané chacun 2 sièges.
A la lumière de ces résultats, le FLN
comptabilise désormais 55 sièges au sein
du Conseil de la nation,...
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La CAN, plus grand défi
de Belmadi en 2019

Coupe d’Algérie

USMA-USMBA à l’affiche

L’Echo SportifL’Echo Sportif

Coopération sécuritaire algéro-malienne

L’Algérie déterminée à poursuivre les efforts
pour instaurer la sécurité et la stabilité au Mali

BONNE ANNÉE

L’Algérie comme tous les
pays du monde va célébrer
demain, mardi, la nouvelle
année 2019  qui correspond
au 25 Rabie Ethani 1440.

En cette heureuse
circonstance

L’Echo d’Algérie présente
ses meilleurs vœux

de réussite, de santé et de
prospérité au peuple algérien.

>> Lire page 3
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>> Lire page 4

Les articles de presse écrits par des militaires à la retraite qui ont fait
abstraction de «toute considération à l’obligation de réserve à laquelle
ils sont astreints», ont fait réagir le ministère de la Défense nationale
qui se réserve le droit de faire appliquer les mesures légales
appropriées à l’encontre des auteurs de ces écrits.
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ANP
35 orpailleurs interceptés et 16 détecteurs

de métaux saisis à Aïn Guezzam et Tamanrasset

Tlemcen
Un jeune
se noie au lac
des cascades
de l’Ourit
Vendredi dernier, un
homme de 18 ans,
originaire de Tighennif,
s’est noyé dans un lac des
cascades de l’Ourit.
En excursion à Tlemcen
avec une trentaine de jeunes
de Tighennif, la victime n’a
pu être remontée à la
surface qu’après 3 h
d’intenses recherches
menées par des plongeurs,
secouristes et responsables
de la Protection civile de
Tlemcen, qui ont été alertés
vers 11h 30. Les pompiers
ont été contraints de
recourir aux lampes de
poche et autres projecteurs
pour éclairer les fonds de
ce ravin creusé dans le
calcaire. Cette opération
de sauvetage compliquée a
vu la présence du wali de
Tlemcen, Benyaiche Ali, 
du commandant de la  du
Groupement territorial de
la gendarmerie de
Tlemcen, du chef de la
daïra de Chetouane et du
président de l’APC de
Chetouane, qui ont
chapeauté les opérations
de recherche.
Le corps de la victime a
été transféré par la
Protection civile à la
morgue du CHU de
Tlemcen. Parallèlement
une enquête a été ouverte
par la Gendarmerie
nationale pour déterminer
les circonstances exactes 
de la mort de ce jeune.
Il est à rappeler que des
jeunes originaires de
Boudjelida et de Sidi Bel-
Abbès avaient trouvé la
mort durant la saison
estivale de l’an passé dans
ce lac des cascades de
l’Ourit, qui reçoit de
nombreux visiteurs.

Dans le cadre de la lutte contre la
contrebande et le crime organisé, 
des détachements de l’Armée
nationale populaire ont intercepté, le
29 décembre 2018, lors d’opérations
distinctes menées à Aïn Guezzam et
Tamanrasset - 6e Région militaire, 
35 orpailleurs et saisi 16 détecteurs 
de métaux, 2 marteaux-piqueurs, 
2 groupes électrogènes, ainsi que
500 g de kif traité, 3 véhicules tout-
terrain et 11 motocyclettes», a
indiqué, hier, un communiqué du
ministère de la Défense nationale. 
Dans le même contexte, «des Garde-
côtes ont saisi 31,8 kg de kif traité à
Alger - 1e RM, tandis que des

détachements de l’ANP ont saisi 830
unités de différentes boissons, un
fusil de chasse, 500 g de poudre
noire, une quantité de munitions et
des outils de remplissage de
cartouches à Biskra et El Oued -
4e RM», ajoute la même source.
Par ailleurs, «des garde-côtes ont mis
en échec, à Annaba et El Kala  -
5e RM, des tentatives d’émigration
clandestine de 52 personnes à bord
d’embarcations de construction
artisanale, alors que 6 immigrants
clandestins de différentes nationalités
ont été interceptés à Tlemcen -
2e RM et El Tarf - 5e RM»,
a conclu le MDN.

Les éléments de la Brigade de lutte contre la
drogue de la sûreté de wilaya de Mostaganem
ont arrêté, le plus grand dealer de
psychotropes et saisi plus de 11 000
comprimés, a-t-on appris, hier, de ce corps de
sûreté. Agissant sur informations faisant état
des activités d’un commerçant de la ville de
Mostaganem qui s’adonnait à la vente illégale
de comprimés psychotropes. Après une
filature du suspect qui a duré plus de deux
mois, les enquêteurs ont réussi à découvrir le
mode transport utilisé par le dealer et
localiser le lieu de stockage de ces produits
prohibés. Alors qu’il s’apprêtait à conclure un

marché de vente d’une grande quantité de
comprimes psychotropes, les policiers sont
entrés en action pour arrêter le mis en cause
au centre-ville de Mostaganem. Une fouille
minutieuse de son véhicule a permis de
découvrir 11 600 comprimés soigneusement
dissimulés. L’enquête diligentée a montré que
le mis en cause (32 ans) faisait partie d’un
réseau criminel international dont l’activité
s’étendait à plusieurs pays européens et à
partir des wilayas de l’ouest du pays.
Le dealer sera présenté devant le parquet
général de Mostaganem pour répondre de ses
actes, a-t-on souligné.

Dans le cadre de la continuité des actions
menées dans la lutte contre les foyers de la
criminalité, les unités opérationnelles de la
police judiciaire de la sûreté de la wilaya
d’Oran ont arrêté, durant la période du 20 au 27
décembre dernier, 28 personnes dans
différentes affaires de crimes et délits. Dans ce
registre et selon un bilan dressé par les mêmes
services, on saura que cinq individus ont été

arrêtés pour port d’armes prohibées
et 5 armes blanches ont été saisies. 10 individus
recherchés par la justice ont été aussi
appréhendés et sept dealers ont été aussi arrêtés
pour détention et commercialisation de
stupéfiants. Les policiers ont saisi 133
comprimés psychotropes de différentes
marques et 177,7 g de kif traité. Le bilan fait
état également de l’arrestation de six personnes

dans différentes affaires de vol. Toujours dans
le cadre de ce dispositif de sécurité,
30 opérations de police ont été menées durant
cette période, des interventions effectuées à
travers plusieurs quartiers de la ville et qui se
sont soldées par l’arrestation de 11 individus
pour différents chefs d’inculpation, ce qui porte
le nombre global de personnes arrêtées
à 39 individus appréhendés en 8 jours.

Mostaganem
Un dealer de psychotropes sous les verrous

et 11 000 comprimés saisis

Lutte contre les foyers de la criminalité
28 personnes arrêtées en une semaine dans la wilaya d’Oran

Les agents du service de la qualité et de
la répression des fraudes de la Direction
du commerce de la wilaya de
Constantine ont saisi, ce dimanche, pas
moins de 755 kg de viandes blanches au
marché Boumezou, au centre-ville pour
«absence des conditions d’hygiène»,
ont indiqué les responsables de ce
secteur. L’opération est inscrite dans le
cadre du programme tracé par cette
direction visant la lutte contre toute
forme de fraude et la protection de la
santé du consommateur, lancé en
collaboration avec les services de la
police, a précisé la même source

soulignant que ces opérations visent
également le contrôle du circuit de la
commercialisation des différents
produits alimentaires. Cette opération
qualifiée de «qualitative» a permis la
saisie de viandes blanches de la
carcasse de dinde et des morceaux de
poulet principalement pour non-respect
des règles d’hygiène et non-respect de
l’obligation de l’information du
consommateur quant à la provenance
des produits, a-t-on encore détaillé. 
La valeur globale de la marchandise
saisie est évaluée à 231.600 DA, a
ajouté la même source, soulignant que

des procès-verbaux ont été établis à
l’encontre des commerçants
contrevenants. A rappeler que le
contrôle des services locaux de ce
secteur a donné lieu au cours du mois
dernier à la saisie de 5,5 quintaux de
viandes de poulets avariées, lors
d’opérations conduites en étroite
collaboration avec les services
vétérinaires et la sûreté de wilaya.
Pas moins de 5 kg de viandes hachées,
405 kg de pomme de terre et 209 kg de
poissons avariés ont été retirés
également du marché durant la même
journée, a-t-on signalé de même source.

Constantine
Saisie de plus de 750 kg de viandes blanches pour manque d’hygiène
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Le MDN réagit aux articles écrits par des militaires à la retraite

L’institution militaire 
répond à ses détracteurs

Les articles de presse écrits par des militaires à la retraite qui ont fait abstraction de «toute considération à l’obligation de réserve
à laquelle ils sont astreints», ont fait réagir le ministère de la Défense nationale qui se réserve le droit de faire

appliquer les mesures légales appropriées à l’encontre des auteurs de ces écrits.

S elon un communiqué
publié, hier, sur son site
officiel, le MDN 

a indiqué qu’à «l’approche de
l’échéance électorale
présidentielle, certains individus
mus par des ambitions
démesurées et animés par des
intentions sournoises tentent,
par tous les moyens, notamment
les médias, de préjuger des
prises de positions de
l’institution militaire vis-à-vis
de  l’élection présidentielle et
s’arrogent même le droit de
parler en son nom». En agissant
ainsi, «ces individus, aigris et
sans envergure, qui ne lésinent
pas sur l’emploi des moyens les
plus déloyaux, visent sans
succès à influencer l’opinion
publique et de s’affubler de la
crédibilité qui leur fait
énormément défaut», poursuit le
MDN, ajoutant que les auteurs
de ces écrits «n’ayant pas trouvé
d’échos à leurs interventions
récurrentes, diffusées dans les
médias, se sont improvisés, pour
la circonstance, en experts
pluridisciplinaires et ont été, à
priori, instruits de s’adresser au
Haut Commandement de
l’Armée nationale populaire,
comme ultime recours». 
Ce faisant, «ils oublient que les
principes immuables qui ont, 
de tout temps, guidés l’Armée
nationale populaire, digne
héritière de l’Armée de
libération nationale, font d’elle
une institution au service du
seul peuple algérien, lequel voit
en elle ce rempart inébranlable
qui protège l’Algérie contre
tous les dangers et lui assure 
la sérénité et la quiétude», 
a indiqué le MDN qui regrette
que ces faits «sont l’œuvre de
certains militaires à la retraite
qui, après avoir servi longtemps
dans les rangs de l’Armée
nationale populaire, rejoignent
des cercles occultes et ce, dans
le seul but d’assouvir des
ambitions personnelles
démesurées, qu’ils n’ont pu
réaliser à l’intérieur de
l’institution». Et de poursuivre :
«Pour parvenir à leur fin, ces
gens-là qui ont fait abstraction
de toute considération à
l’obligation de réserve à laquelle
ils sont astreints, en vertu de la
loi N° 16-05 du 03 août 2016 
et sous peine de laquelle ils
peuvent être poursuivis en
justice, s’essayent à la politique,
avec comme seul attribut l’esprit
revanchard et se permettent,
sans respect de toute forme
d’éthique et de déontologie, de
s’ériger en donneurs de leçons».
Le MDN écrit, en outre, que
«perdant le sens de la mesure,
ces individus s’accordent une
vocation et une dimension qui
ne sont pas les leurs, et se

lancent, sans aucun scrupule,
dans des affabulations
débridées, découlant d’un
narcissisme maladif, qui les
pousse jusqu’à prétendre bien
connaître le Haut
Commandement de l’ANP, pour
prévoir sa position vis-à-vis de
l’élection présidentielle, grave
dérive qui dénote d’un seuil
inquiétant d’inconscience que
seule l’ambition aveugle peut
provoquer». A ce propos,
l’Armée nationale populaire,
dont la démarche est dictée par
son caractère éminemment
légaliste et républicain,
respectueux de l’ordre
constitutionnel, «n’a pas de
leçons à recevoir d’individus qui
n’existent que par les cercles qui
les commanditent» et que
«l’incohérence du discours
développé par ces derniers,
notamment concernant la
question lancinante d’accorder
la chance aux jeunes pour
assumer des responsabilités au
sommet de l’Etat, qui leur est,
vraisemblablement, dicté par
leur mentors, trahit leurs
véritables intentions et leur
approche maladroite, en ce sens
que cette question n’a
absolument pas lieu d’être posée
et, pour cause, la quasi-totalité
des hautes fonctions de l’Etat
sont occupées à l’heure actuelle
par des cadres, issus de la
période post-indépendance».
S’agissant de l’ANP, le MDN
affirme que ce principe «est
consacré dans la pratique, où
seuls les critères de mérite et de
compétence sont pris en ligne de
compte lors des désignations
dans les différentes
responsabilités». 
D’autre part, feignant
méconnaître les missions
constitutionnelles de l’Armée
nationale populaire, ces
individus «demandent
publiquement au vice-ministre
de la Défense nationale, chef
d’état-major de l’Armée
nationale populaire, à prendre
ses responsabilités pour, selon
eux, consolider les acquis
démocratiques, dans un
discours à la fois alarmiste 
et malintentionné. Il ressort,
malheureusement, de
l’acharnement de ces individus
contre l’institution qui les a vu
grandir, aux sens propre et
figuré, que leur démarche, qui
ne saurait être individuelle tant
les arguments qui la sous-
tendent sont fallacieux, et
semble obéir à une machination
fomentée par des cercles
occultes». «Dans une tentative
ratée de se faire prévaloir d’un
soi-disant pragmatisme et
réalisme, l’analyse développée
sur le statut de l’Algérie au
niveau régional par ces apprentis

analystes révèle, à bien des
égards, que la connaissance dans
le domaine géostratégique, dont
ils se targuent sans en maîtriser
les contours, ne les prédisposent,
même pas, à saisir le sens du
concept -Etat pivot-, et trahit
leur intention de minimiser les
acquis réalisés à la faveur de la
stratégie sécuritaire adoptée par
le Haut Commandement, y
compris en termes de
coopération régionale et
internationale, qui est mise en
œuvre dans le cadre du strict
respect des dispositions de la
législation nationale», souligne
le MDN. La même source note
que «cette stratégie clairvoyante,
qui a permis de relever les
multiples défis auxquels fait face
notre région, notamment dans le
domaine de la lutte contre le
terrorisme, où la contribution de
notre pays et de ses forces
armées dans la stabilité de la
région lui a valu la
reconnaissance à l’échelle
internationale, notamment dans
le domaine de la lutte contre le
terrorisme, dont la stratégie et
les modes d’action sont devenus
un cas d’école». Compte tenu de
ces «agissements récurrents qui
ont dépassé, par leur indécence,
le seuil de l’intolérable»,
l’institution se réserve le droit
de «faire appliquer à l’encontre
de leurs auteurs, les mesures
légales appropriées». 
Pour rappel, le général de corps
d’armée, vice-ministre de la
Défense nationale, chef d’état-
major de l’ANP, Ahmed Gaïd
Salah, et lors de ses visites de
travail et d’inspection dans les
différentes régions militaires,
avait mis l’accent sur la solidité
du lien qui unit le peuple
algérien à l’armée. Dans le
même sens, il avait indiqué qu’il
«ne fait aucun doute qu’avec
l’appui et les orientations du
président de la République, 
chef suprême des forces armées,
ministre de la Défense nationale,

Abdelaziz Bouteflika, le Haut
commandement de l’ANP
accorde tout l’intérêt voulu au
développement des capacités de
défense de l’ANP, à tous les
niveaux en veillant à ce qu’elle
soit hautement opérationnelle à
travers l’appréciation juste de
l’importance des défis,
l’approche préventive et l’analyse
prospective de leurs effets».
Le Haut commandement de
l’ANP «veille tout autant à ce
que les orientations et directives
données en matière de
préparation des forces tiennent
compte de l’évolution de la
situation à l’échelle régionale et
internationale, ce qui a fait que
les composantes de l’ANP sont
pleinement conscientes de
l’ampleur des efforts à fournir et
des défis à relever afin de
préserver l’indépendance du
pays», tout en soulignant que
l’ANP, digne héritière de l’ALN,
accomplit ses missions
constitutionnelles avec
«engagement et disponibilité».
Il a, en outre, répertorié les
«avancées importantes»
accomplies par les forces armées
dans le domaine de l’instruction,
de la formation, de l’équipement
et de la préparation au combat,
comme elles ont atteint des
niveaux qui leur permettent de
relever les défis et préserver la
paix et la stabilité. 
Il s’agit d’éviter la fracture,
source généralement de
violence, d’extrémisme et de
déstabilisation du front interne,
l’ANP continue, avec fermeté et
compétence, d’accomplir ses
missions constitutionnelles de
préservation de la souveraineté
nationale, de protection des
frontières, de lutte contre le
terrorisme et le crime organisé
transfrontalier afin que l’Algérie
puisse poursuivre sa marche
inexorable sur la voie du
développement et du progrès,
pour que le peuple algérien vive
dans la sécurité et la stabilité.

L’ANP accomplit son devoir
envers sa nation et son peuple
afin que l’Algérie, territoire et
peule, et grâce à la fidélité et au
dévouement de ses enfants,
demeure debout, digne et unie,
fière de son histoire, de son
combat et des composantes de
sa personnalité.
Elle trace sa voie à pas sûrs,
rassurée quant à son avenir,
surmontant tous les complots
concoctés par ses ennemis qui se
doivent de savoir qu’il y a des
lignes rouges à ne pas franchir. 
Ce sont là les propos du général
de corps d’armée Ahmed Gaïd
Salah, qui n’avait pas manqué
de réitérer, encore une fois,
l’engagement et la détermination
des forces de l’ANP à défendre
l’intégrité territoriale du pays,
ses institutions, son unité et sa
stabilité, lesquels demeurent des
lignes rouges à ne pas franchir. 
Le général de corps d’armée a
également appelé les éléments
de l’ANP à être consciente des
tenants et des aboutissants des
évènements que «connaissent le
monde et notre région et de
comprendre la délicatesse des
missions à accomplir»,
soulignant que «ce sont là des
facteurs qui renforcent l’esprit
de patriotisme et remontent le
moral individuel et collectif afin
d’atteindre la rentabilité
professionnelle escomptée».
Le chef d’état-major de l’ANP 
a réitéré «l’engagement ferme et
la détermination permanente du
haut commandement de l’ANP
pour permettre à l’Algérie de
surmonter tous les défis,
affirmant, par la même occasion,
que la garantie de la sécurité 
et la stabilité de l’Algérie
demeurent l’ultime souci au sein
de l’ANP qui œuvre avec
dévouement à atteindre les plus
hauts niveaux de puissance et de
travail professionnel».

T. Benslimane

P
h 

:
L’

E
ch

o 
d’

A
lg

ér
ie

©



4 Actualité

Lundi 31 décembre 2018

lechodalgerie-dz.comwww.

Renouvellement partiel du Conseil de la Nation :
en attendant les résultats définitifs

Le FLN... loin, très loin devant
Les résultats annoncés par les partis politiques ayant pris part samedi au renouvellement partiel des membres

du Conseil de la nation, font ressortir la victoire du parti du Front de libération nationale (FLN)
qui a remporté 29 sièges suivi du Rassemblement national démocratique (RND) avec 11 sièges.

D ans l’attente de l’annonce des
résultats par le Conseil constitu-
tionnel, les résultats avancés par les

partis font également ressortir l’élection de
4 candidats indépendants, alors que le
Front des forces socialistes (FFS) et le
Front El Moustakbel ont glané chacun 2
sièges. A la lumière de ces résultats, le FLN
comptabilise désormais 55 sièges au sein
du Conseil de la nation, ce qui constitue
«une première dans l’histoire du parti»,
s’est félicité le coordinateur de l’instance
dirigeante du FLN, Mouad Bouchareb, qui
a indiqué, dans une première réaction, que
son parti «a réalisé une retentissante victoi-
re au niveau de 29 wilayas grâce notamment
à nos militants qui croient aux valeurs du
FLN et également aux militants d’autres for-
mations politiques qui ont soutenu nos candi-
dats malgré les sollicitations attrayantes
d’autres partis concurrents».
Il a, dans ce sens, noté que le FLN est la
première force politique au sein de la
Chambre haute du Parlement, exprimant, à
cette occasion, la «disponibilité» de son
parti à collaborer avec les autres forma-
tions «pour servir l’intérêt du pays». 
En outre, il a fait savoir que c’est pour la
première fois qu’une candidate a été élue
par les urnes, en l’occurrence Mokhtaria
Chentouf de la wilaya de Mascara. 
Pour sa part, le secrétaire général du RND,
Ahmed Ouyahia, a indiqué qu’il n’était pas
satisfait des résultats de son parti, mais les
acceptait tout de même, adressant par la
même occasion ses «remerciements» aux
militants du RND qui ont participé aux
élections «en toute transparence et avec
honneur». L’opération de renouvellement
de la moitié des membres du Conseil de la

nation s’est déroulée, ce samedi, à travers
l’élection par les élus au niveau des
Assemblées locales (APC et APW) de leurs
représentants au sein du Conseil de la
nation. Ces élections ont été organisées
conformément au décret présidentiel por-
tant convocation du collège électoral. 
Elles ont été supervisées, pour la première
fois, par des magistrats avec la mobilisa-
tion de 736 juges au niveau des 72 bureaux
de vote, répartis à travers le territoire natio-
nal, avec une moyenne de 8 magistrats
pour chaque bureau, dont 4 suppléants. 
Pour sa part, le Conseil constitutionnel a
rappelé aux candidats à ce scrutin qu’en
vertu des dispositions de l’article 130 de la
loi organique relative au régime électoral,
qu’ils ont le droit de contester les résultats
du scrutin en introduisant un recours par
simple requête déposée au greffe du
Conseil. Concernant les conditions de
forme, le Conseil constitutionnel a précisé
que «le requérant doit être candidat à
l’élection portant renouvellement de la
moitié des membres élus du Conseil de la
nation dans la wilaya concernée». 
«Le recours doit être déposé par le candidat
requérant directement auprès du greffe du
Conseil constitutionnel dans les 24 h qui
suivent la proclamation des résultats provi-
soires par le Conseil constitutionnel»,
selon le Conseil constitutionnel qui relève
aussi que «dans le cas où le requérant
délègue un représentant pour déposer le
recours en son nom et place auprès du gref-
fe du Conseil constitutionnel, il est impéra-
tif, sous peine de rejet du recours en la
forme, que le dépositaire soit muni d’une
délégation l’habilitant à cet effet». 
Le Conseil constitutionnel a, en outre, rap-

pelé que la requête doit être présentée en
langue arabe et comporter le nom, prénom
(s), profession, domicile et signature du
requérant, la mention de l’APC ou de
l’APW à laquelle appartient le requérant. 
S’agissant des conditions de fond, le
Conseil constitutionnel avait précisé que le
requérant est tenu d’exposer dans sa requê-
te, l’objet ainsi que les moyens et les motifs
au soutien de son recours, de joindre les
documents justificatifs à l’appui de son
recours, signalant que le Conseil constitu-
tionnel statue sur les recours dans un délai
de 3 jours francs, conformément à l’article
131 alinéa 1er de la loi organique relative au

régime électoral. La dernière élection pour
le renouvellement partiel des membres de la
Chambre haute du Parlement s’est déroulée
le 29 décembre 2015. Elle avait été mar-
quée par la victoire du FLN qui a remporté
23 sièges, suivi du RND (18 sièges), les
Indépendants (4 sièges), le FFS (2 sièges) et
Fadjr Al Jadid (1 siège).
Le Conseil de la nation a été créé lors de la
révision de la Constitution en 1996. Il est
composé de 144 membres, dont 96 élus au
scrutin indirect et secret (2 tiers) et 48 dési-
gnés par le président de le République dans
le cadre du tiers présidentiel.

M. T.

La ministre de l’Education natio-
nale, Nouria Benghabrit, a annon-
cé, hier, à Alger, la finalisation en
juin prochain de tous les prépara-
tifs de la rentrée scolaire 2019-
2020 aussi bien pour les ensei-
gnants que pour les élèves des
trois paliers. Dans une allocution à
l’ouverture de la Conférence

nationale des wilayas du Centre en
préparation de la rentrée scolaire
2019-2020, Benghabrit a affirmé
que «les préparatifs pour la pro-
chaine rentrée scolaire seront fina-
lisés durant la première semaine
du mois de juin prochain et tous
les enseignants seront affectés à
leurs poste avant cette date», ajou-

tant que cette approche prospecti-
ve permettra de connaître le
nombre des élèves inscrits et tous
les besoins en termes de structures
pédagogiques et autres.
A cette occasion, elle a indiqué
que la rencontre nationale sanc-
tionnant les 4 conférences régio-
nales aura lieu samedi prochain,
coïncidant avec le retour des
élèves en classe après 15 jours de
vacances. Par ailleurs, la ministre
a fait état de l’ouverture, durant le
2e trimestre, de nouveaux établis-
sements, notamment au niveau
des nouvelles cités ayant connu
des opérations de relogement.
Exhortant les directeurs de
l’Education des 16 wilayas du
Centre à «ne pas tomber dans la
routine administrative» et à suivre
sur le terrain le processus éducatif,
la ministre a estimé que l’étape
actuelle qui était «sensible et
importante» et requérait beaucoup
de «vigilance et d’engagement».
Concernant les examens profes-
sionnels de promotion aux grades
de professeur principal et profes-
seur formateur, Benghabrit a fait
savoir que le nombre des candi-
dats, tous cycles confondus, était
de 50 000 enseignants sur un
ensemble de 80 000 enseignants
remplissant les conditions de par-
ticipation à cet examen qui aura
lieu le 15 janvier prochain.

La majorité des candidats (43
000) aspirent accéder au grade de
professeur principal, tandis que le
nombre des candidats au grade de
professeur formateur s’élève à 
10 137 candidats pour les 45 000
postes proposés (professionnel et
de qualification), a-t-elle précisé.
S’agissant du déroulement de cet
examen, la ministre a indiqué
qu’il aura lieu suivant les mêmes
conditions que les examens sco-
laires nationaux dans le but de
«préserver sa crédibilité», ajou-
tant que des observateurs suivront
ces examens pour leurs conférer
davantage de crédibilité.
A ce propos, elle a appelé les
observateurs à faire preuve de
«vigilance et à prendre toutes les
mesures, qui s’imposent et en
temps opportun, en cas d’irrégula-
rité constatée dans la salle d’exa-
men, et ce, afin de garantir le prin-
cipe d’égalité des chances et du
mérite entre tous les candidats».
Rappelant les mesures et disposi-
tions préparatoires et organisa-
tionnelles arrêtées auparavant par
la tutelle afin de garantir le prin-
cipe d’égalité des chances, la
ministre a réaffirmé que «c’est le
mérite et la compétence qui déter-
mineront la réussite et non pas le
côté social qui n’a rien avoir avec
la pédagogie.

N. I.

Rentrée scolaire 2019-2020

Tous les préparatifs finalisés et prêts
pour juin prochain

Crédit «hallal» pour l’achat 
de logements LPP et LPA

Les détails 
des nouvelles 
formules
La Banque de l’agriculture et du
développement rural (BADR),
compte lancer de nouvelles
formules de crédit islamiques en
2019. La BADR propose des
crédits «hallal» en faveur des
particuliers pour l’achat de
logements LPP (Logement
promotionnel public) et LPA
(Logement promotionnel aidé), 
à partir de l’année prochaine. 
Cette formule de financement
«halal», fondée sur les principes de
la religion islamique, elle se base
sur l’interdiction de l’intérêt,
l’usure ou la Riba. Dans une
déclaration exclusive faite à
Ennahar, sur le lancement de la
finance islamique, le président-
directeur général de la BADR,
Boualem Djebbar, a donné plus de
détails sur les conditions d’octroi
de crédit aux particuliers. 
Il a précisé, en effet, que le
financement peut atteindre 80% du
montant du logement. Pour ce
faire, il prévoit l’ouverture des
guichets auprès des agences de la
BADR pour le lancement officiel
de cette opération en 2019. 
La BADR a annoncé, en outre, le
lancement d’une offre de crédit
immobilier «hallal» destiné à
l’habitat rural, ainsi qu’à
l’acquisition de matériel agricole,
au profit des agriculteurs algériens.
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Inondations
Necib : «60% des crues occasionnés par le rejet des déchets

et les constructions au bord des oueds»
Le ministre des Ressources en eau, Hocine Necib, a affirmé, hier, à Saïda, que 60% des crues des oueds sont provoqués

par l’amoncellement des déchets et les constructions illicites sur bords de ces cours d’eau.

E n posant la première pierre du projet
d’aménagement des bords de l’oued
de Saïda, au chef-lieu de wilaya, le

ministre a souligné qu’une étude, menée au
niveau national, a montré que 60% des

risques des crues sont provoqués par
l’amoncellement des ordures et la construc-
tion d’habitations illicites sur les bords des
oueds. Dans ce contexte, il a souligné que
les opérations d’aménagement de ces oueds

et leur réhabilitation permettront de faire
face au risque d’inondations, surtout lors
des précipitations abondantes. Le ministre
s’est félicité du projet de réhabilitation de
l’oued de la ville de Saïda sur une distance
de 9 km. Ce cours d’eau traverse une dizai-
ne de quartiers. Il a précisé que l’opération
d’aménagement de l’oued «permettra de
faire face aux risques des inondations qui
menaçaient auparavant la ville de Saida».
Ce projet, inscrit dans le cadre de la straté-
gie du ministère des Ressources en eau,
permettra d’accueillir et de canaliser un
débit de 398 m3 d’eau/seconde, a souligné
Hocine Necib.
«La déviation des eaux usées se déversant
directement dans l’oued vers la nouvelle
canalisation de drainage, contribuera à lut-
ter contre les sources de la pollution», 
a-t-il dit dans ce contexte. Le ministre a
insisté sur la nécessité d’exploiter les eaux
usées dans l’irrigation agricole après leur
traitement au niveau des stations d’épuration
implantées à travers la wilaya. En suivant les
explications fournies par le directeur des res-

sources en eau sur l’aménagement des bords
de l’oued avec la réalisation de stades de
proximité, d’espaces verts, d’aires de jeux et
de parkings, Necib a souligné que «ce projet
conférera une valeur ajoutée aux travaux
d’amélioration de l’environnement et de pro-
motion de l’espace urbain de la ville de
Saïda». Ce projet d’aménagement des abords
de l’oued de la ville de Saïda, sur une distan-
ce de 9 km, a nécessité une enveloppe de 600
millions de dinars, selon le directeur local des
ressources en eau, Guezlaoui Omar.
Le ministre doit inspecter, dans le cadre de sa
visite, le projet de réhabilitation du réseau
d’AEP de la commune d’Aïn Lahdjar, le pro-
jet de réalisation de trois forages pour ali-
menter la population de la ville de Saïda en
eau potable. Il visitera également le périmètre
irrigué Dayet Zraguet de la commune d’Aïn
Skhouna. Dans la commune de Youb, Hocine
Necib inspectera les travaux de réalisation
d’une station d’épuration des eaux usées et
inaugurera le siège de la subdivision des res-
sources en eau.

Moh Seghir

Le Directeur des services vétérinaires (DSV) au ministère de
l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, 
El Hachemi Karim Kaddour, a affirmé, ce dimanche, qu’une
enveloppe financière de 400 millions de dinars avait été déblo-
quée pour l’acquisition du vaccin contre la peste des petits
ruminants et le début de la campagne en 2019, avec la prise de
toutes les mesures sanitaires visant à prévenir la propagation de
cette épizootie. Lors d’une réunion avec les services vétéri-
naires relevant des directions des services agricoles et des asso-
ciations d’éleveurs de différentes wilayas du pays, El Hachemi
a indiqué que «la situation n’est pas inquiétante», rassurant au
sujet de la maîtrise de la peste des petits ruminants enregistrée
au niveau de 12 wilayas qui ont connu une perte d’environ 1200
têtes ovines (notamment les agneaux). Parmi les mesures pré-
ventives, il y a lieu de citer, entre autres, la fermeture des mar-
chés des viandes rouges au niveau national pour une durée d’un
mois renouvelable en vue de préserver la santé du citoyen, a
ajouté le responsable.
Concernant la fièvre aphteuse qui touche les bovins, le même
responsable a évoqué «une éventuelle» prévalence de cette épi-
zootie dans trois wilayas, en l’occurrence Blida, Djelfa et
Tébessa, soulignant que des échantillons prélevés sur les bêtes
mortes avaient été envoyés à des laboratoires internationaux
pour confirmer la nature du virus et partant acquérir le vaccin
adéquat. Il a noté en outre que ledit vaccin sera acquis après
l‘annonce des résultats définitifs des analyses sans donner de
date précise. Après avoir entendu un exposé sur le bilan des
pertes en têtes de bétail présenté par les représentants des ser-
vices vétérinaires des 12 wilayas concernées, El Hachemi a

indiqué que la Direction des services vétérinaires (DSV) avait
pris d’autres mesures de santé visant à éviter la contagion et à
prévenir la propagation de l’épizootie. Il s’agit de maîtriser les
déplacements des animaux vers les abattoirs, où il est désor-
mais obligatoire de se présenter munis d’un certificat médical
émis par des services officiels qui prouvent que ces animaux
sont exempts de toute pathologie, ainsi que l’interdiction d’im-
portation des bovins aux fins de prévention de cette maladie.
S’agissant du contrôle vétérinaire du cheptel qui entre en
Algérie par voie terrestre, le responsable a indiqué que des ser-
vices vétérinaires existent au niveau de l’ensemble des postes
frontaliers officiels du pays, qui se chargent de cette mission,
tandis que des services spécialisés se chargent du contrôle du
cheptel qui entre en Algérie. Pour ce qui est des éleveurs dont
le cheptel bovin a été abattu en raison de la fièvre aphteuse,
chaque éleveur a obtenu un montant estimé à 85 million de
dinars, qu’il soit assuré social ou non. Le président de la
Fédération nationale des éleveurs, Azaoui Djillali a fait savoir,
lors de cette rencontre, que l’éleveur jouait un rôle essentiel
dans la limitation de la contagion et ce, en procédant à une mise
en quarantaine des animaux atteints. Rappelant que l’Algérie
possédait un cheptel de 28 millions de têtes ovines et 4 millions
de têtes bovines, Azaoui estime que ce nombre est suffisant
pour «couvrir les besoins du marché national en viandes
rouges». Le président du Conseil national interprofessionnel de
l’ensemble des professionnels de la filière viandes rouges,
Miloud Bouadis a indiqué qu’étant donné que la peste des petits
ruminants avait affecté essentiellement les moutons, l’année
prochaine connaîtra un manque dans le nombre de ces animaux,

mais, l’on peut remédier à ce problème, en faisant confiance
aux éleveurs qui doivent prendre toutes les mesures préventives
afin d’éviter la propagation de cette maladie. 

Cette maladie a touché le cheptel
de 12 wilayas

Le directeur des services vétérinaires (DSV) au ministère de
l’Agriculture, du Développement rural et de la Pêche, El Hachemi
Karim Kaddour, a fait état, dimanche, de la perte de 1000 à 1200
têtes de bétail en raison de la peste des petits ruminants à travers
12 wilayas. Ces pertes ont été enregistrées au niveau de plusieurs
wilayas, dont Biskra, Djelfa, Oum el Bouaghi, Tébessa, Médéa,
Saïda, Tiaret, Laghouat, Naâma et Tlemcen, a précisé El Hachemi
lors d’une réunion avec les services vétérinaires relevant des
directions des services agricoles des différentes wilayas. A ce pro-
pos, il a indiqué qu’une enveloppe de 400 millions de dinars a été
débloquée pour l’acquisition, début 2019, d’un vaccin contre cette
épidémie. Concernant la fièvre aphteuse qui touche les bovins, le
même responsable a évoque «un doute ou une suspicion» d’exis-
tence de cette épidémie dans 3 wilayas, en l’occurrence Blida,
Djelfa et Tébessa, soulignant que des échantillons prélevés sur les
bêtes mortes ont été envoyés à des laboratoires internationaux
pour confirmer la nature du virus et partant acquérir le vaccin adé-
quat. Les éleveurs dont les bovins ont été abattus au niveau des
abattoirs publics pour maladie ont été remboursés pour un mon-
tant global de 85 millions de dinars.

Yasmine Derbal

«Nous pouvons dire que le bilan de dix ans
d’existence en Algérie est très satisfaisant et
nous sommes arrivés à décrocher la deuxiè-
me place sur le marché national avec un taux
d’intégration de 8%.»
déclare Sofiane Achi, le nouveau directeur
général d’EL Kendi Industrie, au cours d’une
conférence de presse animée, jeudi soir, à
Alger, qui explique à l’occasion que l’inves-
tissement dans la fabrication de ces médica-
ments permet à l’Algérie de réduire sa dépen-
dance des importations. Pour les auteurs du
rapport, «le développement de l’urbanisation
et l’évolution des modes de vie ont entraîné

une incidence croissante des taux de mala-
dies cardiovasculaires et de diabète.
La production pharmaceutique algérienne a
affiché une «hausse fulgurante» au cours des
dix dernières années avec une part des médi-
caments fabriqués en Algérie, passant de
25% en 2008 à 65% en 2018, a indiqué l’in-
terlocuteur. Ainsi, ce laboratoire prévoit une
croissance de l’industrie nationale des médi-
caments qui s’élargira à d’autres produits,
jusque-là importés. D’ailleurs, l’ inaugura-
tion prochaine de sa deuxième usine permet-
tra de produire toutes les formes galéniques
conventionnelles : forme solide (comprimés
et gélules), forme semi solide (gels, crèmes
et pommades) et forme liquide (sirops et sus-
pensions). : une usine jumelle adjacente à la
première qui viendra à court terme renforcer
les capacités de production et de ce fait aug-
menter la couverture des besoins algériens
face à une demande croissante des médica-

ments de spécialité. Elle sera inaugurée
incessamment. D’autres projets d’investisse-
ment sont en phase avancée, ils seront
annoncés en temps opportun. Si l’investisse-
ment matériel est un préalable incontour-
nable, le secret de la croissance de cette
marque réside en son capital humain.
EL Kendi construit ses projets avec ses 1 200
collaborateurs issus d’horizons et métiers
divers : managers, commerciaux, marketeurs,
financiers, pharmaciens, biologistes, chi-
mistes, médecins, techniciens et opérateurs à
l’affut des dernières innovations techniques.
El Kendi collabore beaucoup avec des uni-
versités algériennes et capitalise également
sur des talents prometteurs à travers la for-
mation par l’apprentissage : un programme
destiné à permettre à de jeunes apprentis
d’acquérir des connaissances théoriques et
pratiques dans un milieu professionnel.

Sarah A.

Peste des petits ruminants

Une enveloppe de 400 millions de dinars
pour l’acquisition du vaccin dégagée

Avec l’installation du nouveau DG

Le laboratoire El Kendi affiche ses ambitions
EL Kendi consacre une part

importante de son investissement
à l’acquisition des technologies

nouvelles au service
de l’assurance qualité.
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Tourisme
Le partenariat pour définir les besoins en ressource

humaine qualifiée, mis en évidence par Mebarki 

Soldes d’hiver dans la wilaya d’Alger

L’ouverture de la saison fixée au 18 janvier 2019

Renouvellement partiel du Conseil de la nation

Le FFS se félicite de son succès
Le parti du Front des forces socialistes (FFS) s’est félicité
de son succès aux élections organisées samedi pour le
renouvellement partiel des membres du Conseil de la
Nation, a indiqué, ce dimanche, un communiqué de cette
formation politique.
Le FFS, qui a participé dans 8 wilayas, a remporté les
sièges de Béjaïa et de Tizi-Ouzou, précise ce parti, esti-
mant que cette évictoire est venue confirmer la force du

FFS qui (...) s’est imposé comme la 1e force dans ces deux
bastions des luttes démocratiques».
Le FFS félicite «toutes les militantes et militants, les
cadres et les élus pour leur mobilisation et leur engage-
ment», ajoutant que qu’il «continuera d’œuvrer pour
concrétiser ses engagements d’être aux côtés des
Algériennes et des Algériens et de porter son projet de
reconstruction du consensus national et populaire».

Les résultats annoncés par les partis politiques font ressor-
tir la victoire du parti du Front de libération nationale
(FLN) qui a remporté 29 sièges suivi du Rassemblement
national démocratique (RND) avec 11 sièges.Dans l’atten-
te de l’annonce des résultats par le Conseil constitutionnel,
les résultats avancés par les partis font également ressortir
l’élection de 4 candidats indépendants, alors que le FFS et
le Front El Moustakbel ont glané chacun 2 sièges.

Le ministre de la Formation et de l’Enseignement professionnels, Mohamed Mebarki, a mis en avant, hier, à Alger, l’importance du partenariat
pour définir les besoins en ressource humaine qualifiée dans les domaines du tourisme, de la restauration et de l’hôtellerie,

et ce, dans le cadre de la promotion du tourisme comme secteur stratégique pour le développement économique.

C oprésidant les travaux d’une journée
d’études sur les métiers d’hôtellerie,
restauration et du tourisme avec le

ministre du Tourisme et de l’Artisanat,
Abdelkader Benmessaoud, en présence du
wali d’Alger, Abdelkader Zoukh, Mebarki a
affirmé que l’établissement d’un partenariat
dans ce domaine avait pour objectif de
«définir les besoins des établissements
touristiques en ressource humaine, en sus
d’actualiser et de moderniser les pro-
grammes et contenus de formation, et de
développer les stages pratiques pour per-
mettre aux apprentis d’acquérir des com-
pétences professionnelles».
Le ministre a abordé, dans ce cadre, les
moyens «importants» mobilisés par le sec-
teur de la formation professionnelle pour
développer les compétences profession-
nelles nécessaires à la promotion des activi-
tés économiques nationales, notamment
dans le tourisme et l’hôtellerie, rappelant, à
ce titre, que le secteur comptait près de 1300
établissements de formation à travers l’en-
semble du territoire national, avec 
une capacité d’accueil annuelle de plus de
650 000 stagiaires et apprentis, des établis-
sements qui proposent des offres de forma-
tion dans 478 filières. Les branches d’hôtel-
lerie, de restauration et du tourisme englo-
bent à elles seules 26 spécialités, dont 15
dans la formation résidentielle, l’apprentis-
sage et la formation à distance, outre 11 spé-
cialités dans la formation par apprentissage,
notamment dans les domaines d’hôtellerie et
les métiers de réceptionniste, de guide tou-
ristique locale, cuisinier, etc. 40 000 jeunes
sont inscrits chaque année dans ces spéciali-
tés, le secteur enregistrant annuellement
plus de 11 500 diplômés dans les branches

du tourisme, de l’hôtellerie et de la restaura-
tion. Mebarki a estimé, en outre, que la pro-
motion du mode de formation par apprentis-
sage, notamment dans le domaine touris-
tique constitue «un objectif primordial»
dans le système de formation professionnel-
le, soulignant que l’apprentissage est «plus
efficace» et plus proche de l’environnement
économique. Pour sa part, le ministre du
Tourisme et de l’Artisanat a souligné que
l’investissement dans la ressource humaine
représentait «la colonne vertébrale» de la
politique du développement du secteur, sou-
lignant l’impératif de «répondre aux besoins
réels du secteur en termes de main d’œuvre
qualifiée». Benmessaoud a mis en avant,
dans ce sens, l’importance du partenariat
avec le secteur de la formation profession-
nelle en matière de «développement de l’ap-
prentissage pour une exploitation optimale
de capacités et compétences dans le secteur
touristique et hôtelier».
A ce propos, le ministre a indiqué que le
plan d’orientation de l’aménagement touris-
tique accordait un intérêt majeur à la straté-
gie de formation en la plaçant parmi ses
principaux objectifs, soulignant que «l’im-
portance réside en la nécessité de doter les
institutions hôtelières et touristiques de
main d’œuvre spécialisée répondant aux
exigences du tourisme moderne».
De son côté, le wali d’Alger a fait état de
«90 hôtels en cours de réalisation au niveau
de la wilaya ce qui permettra d’assurer 8000
emplois permanents dans l’avenir» outre
100 projets hôteliers «en cours d’étude»,
relevant, par ailleurs, l’importance de la for-
mation dans l’insertion de la main-d’œuvre
qualifiée dans le marché du travail.
La rencontre a été marquée par la signature

d’une convention entre la Direction de la
formation et de l’enseignements profession-
nels et la Direction du tourisme et de l’arti-
sanat de la wilaya d’Alger ainsi qu’une autre
convention entre la Direction de la forma-
tion et de l’enseignements professionnels
de la wilaya d’Alger, la Fédération natio-
nale des hôteliers algériens (FNH) et le
Syndicat national des agences de voyages
Algérie (SNAV) portant définition des
besoins des entreprises hôtelières et touris-

tiques en termes de ressource humaine qua-
lifiée et l’actualisation des programmes de
formation en matière de tourisme et hôtelle-
rie en fonction des besoins de l’économie
nationale. Par ailleurs, un hommage a été
rendu, lors de cette rencontre, au président
de la République, Abdelaziz Bouteflika, en
reconnaissance à ses efforts consentis pour
la promotion du tourisme et de la formation
professionnelle».

N. I.

La saison des soldes d’hiver a été fixée pour la
wilaya d’Alger du 18 janvier au 28 février 2019, 
a indiqué, ce dimanche, le directeur du Commerce
de la wilaya, Karim Kech. Le responsable a fait
savoir, dans ce sens, que ses services avaient enta-
mé immédiatement après la promulgation de l’ar-
rêté du wali régissant l’opération de la vente en
soldes pour les saisons hivernale et d’été, la déli-
vrance des autorisations au profit des commer-
çants et opérateurs économiques au niveau de la
capitale. Il a indiqué, dans le même cadre, que la
réception des demandes des commerçants pour ce
genre de ventes réglementées (vente en soldes,
promotionnelle et liquidation) se faisait par voie
électronique dans le but de faciliter les procédures
administratives, soulignant que la période de
soldes d’été avait été fixée du 21 juillet au 31 août
2019. L’organisation de ces ventes en solde
«constitue une opportunité pour les commerçants
afin de dynamiser et de promouvoir leurs activités
et offrent aux consommateurs l’occasion de béné-
ficier d’un choix plus varié et à des prix promo-
tionnels de divers biens et services», a-t-il avancé.
Ces ventes sont organisées conformément au

décret exécutif de janvier 2006 fixant les condi-
tions et modalités de réalisation des ventes en
soldes, des ventes promotionnelles, des ventes en
liquidation de stocks, des ventes en magasins
d’usines et des ventes au déballage ainsi qu’à l’ar-
rêté des services de wilaya. Le responsable a sou-
ligné que l’arrêté fixe une série de procédures aux-
quelles doit se soumettre le commerçant, notam-
ment l’obtention d’une autorisation délivrée par la
direction du commerce». L’arrêté comprend égale-
ment des conditions et des procédures juridiques
claires concernant les pénalités applicables contre
les contrevenants. Ces ventes en solde ne peuvent
porter que sur des biens acquis par l’agent écono-
mique depuis trois mois au minimum, à compter
de la date de début de la période des soldes, préci-
se le même arrêté. Pour garantir la réussite de la
saison des soldes, le directeur du commerce de la
wilaya d’Alger a fait état de la mobilisation de près
de 900 agents déployés sur les 57 communes de la
capitale avec pour mission, contrôler l’opération et
constater les dépassements avant de prendre les
mesures nécessaires.

Houda H.
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Electricité

La révision des prix n’est pas à l’ordre du jour
mais «ça peut venir», selon Guitouni

SDC
La Société de distribution de l’électricité et gaz se dote

d’un guide pour de meilleures prestations

SAFAV-MB de Tiaret

Livraison de 645 véhicules de marque Mercedes Benz

Le ministre de l’Energie, Mustapha Guitouni, a affirmé, hier, à Alger, que l’augmentation des prix de l’électricité n’est pas à l’ordre du jour
du gouvernement, mais elle est envisageable à l’avenir dans le cadre de la révision du système des subventions.

«A u jour actuel, il n’est pas question (d’aug-
menter les prix de l’électricité), mais ça peut
venir quand on aura ciblé quels sont les

ménages qui méritent d’avoir la tranche sociale de 125
kWh et quels sont les ménages qui doivent payer l’élec-
tricité à son juste prix», a déclaré Guitouni lors d’une
conférence de presse tenue à l’issue d’une rencontre
avec les responsables et cadres de la Société algérienne
de distribution de l’électricité et gaz (SDC, filiale de
Sonelgaz). En effet, Sonelgaz applique un tarif subven-
tionné très réduit sur les consommations ménagères de
moins de 125 KWh par trimestre. Toutefois, «tout le
monde en Algérie bénéficie de la tranche sociale, ce qui
est anormal. Ça devrait aller vers les gens nécessiteux»,
a soutenu le ministre, en soulignant que chaque année,
la Commission de régulation de l’électricité et du gaz
(Creg) demande au gouvernement de revoir les tarifs de
l’électricité suite aux doléances du groupe Sonelgaz. 
«C’est au gouvernement de décider. Mais pour l’instant,
il n’a pas décidé (...) ça viendra. Il y a d’autres pays qui
l’ont fait avant nous à l’instar de l’Egypte (...). Mais il
faudrait aller doucement et ne pas se précipiter», a-t-il

avancé. Par ailleurs, lors de son allocution d’ouverture
de la rencontre avec les responsables de la SDC, le
ministre s’est adressé au PDG du groupe Sonelgaz,
Mohamed Arkab, en lui demandant de «ne pas se sou-
cier» concernant les prix : «Les plans d’urgence (relatifs
au programme d’investissement) ont été approuvés et
sont financés par des ressources publiques. N’ayez pas
d’inquiétude Arkab: Sonelgaz c’est L’Etat et l’Etat c’est
Sonelgaz». «Vous n’avez pas à vous faire des soucis pour
les prix. Vous faîtes des propositions sur les tarifs mais ce
n’est pas à vous de les définir. C’est l’Etat qui décide, à
travers la Creg, de changer les tarifs», a fait valoir
Guitouni. Il a rappelé, dans ce sens, que le différentiel
entre le coût de l’électricité, produite à 12 DA/KWh, et
le prix de vente qui est de 4 DA, est pris en charge par
l’Etat, le seul à pouvoir définir la politique de prix sur
le marché énergétique national. Pour rappel, Arkab
avait déclaré récemment à la Radio nationale qu’il
était «impératif» de revoir la tarification de l’électrici-
té, en expliquant que les prix actuels ne permettent pas
à Sonelgaz d’assurer l’autofinancement de son pro-
gramme d’investissement. A. S.

Quelque 645 véhicules de marque
Merceds Benz ont été livrés à diverses
institutions et entreprises nationales,
dimanche, au siège de la Société algé-
rienne de fabrication de véhicules
SAFAV-MB d’Aïn Bouchekif (Tiaret)
relevant du ministère de la Défense
nationale. Le directeur général de la
SAFAV-MB, Karim Kherroubi, a préci-
sé que 206 véhicules ont été destinés à
la Direction centrale du matériel de
l’Armée nationale populaire (ANP),
220 autres à la Direction générale de la
Gendarmerie nationale, 30 autres à la
Direction générale de la Protection civi-
le et 175 bus de transport scolaire ont été
commandés par le ministère de
l’Intérieur, des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire. 
Les véhicules restants sont destinés à
des entreprises relevant du groupe
Sonatrach et aux directions de l’admi-

nistration locale (DAL) des wilayas de
M’sila et Naâma. Intervenant à cette
occasion, le même responsable a souli-
gné que la SAFAV-MB a développé en
2018 plus de 30 types de véhicules dont
des tout-terrain Sprinter pour le trans-
port de personnes d’une capacité de 24
sièges, des fourgons blindés pour le
transport de fonds et des véhicules de
froid et autres suivant la demande des
clients. Selon Karim Kharoubi, la pro-
duction et les ventes de cette année ont
augmenté de 20% par rapport à celles
de 2017 ou il a été procédé à la produc-
tion et vente de 5000 véhicules en 2018.
Pour l’année prochaine, il est prévu de
développer d’autres types de véhicules
et la production et commercialisation
de plus de 5000 véhicules comme il est
prévu de développer le service après-
vente. Une convention de livraison de
ces véhicules a été signée par Djamel

Mahiout, directeur de la Société algé-
rienne de commercialisation et des ser-
vices après-vente relevant du MDN
ainsi que par des représentants de diffé-
rentes institutions et entreprises
concernées par cette livraison, en pré-
sence du général Smaïl Krikrou, pré-
sident du Conseil d’administration de
la SAFAV-MB. Dans son interven-
tion, Djamel Mahiout a souligné que
le réseau de distribution et du service
après-vente sera élargi et présent dans
les 48 willayas du pays afin de se rap-
procher de la clientèle et d’assurer la
maintenance des véhicules, précisant
que les produits sont garantis durant 
2 années.
La Société algérienne de fabrication
de véhicules Mercedes Benz (SAFAV-
MB) a produit, depuis sa création en
octobre 2014, plus de 14 600 véhicules
de différents types.

La Société algérienne de distribution de
l’électricité et gaz (SDC, filiale du groupe
Sonelgaz) a lancé, hier, un «guide de distri-
bution», qui est un document référentiel
technique visant à définir des règles et pra-
tiques uniformes dans les différents métiers
relatifs à son activité. «C’est un moment fort
du processus de renforcement et de l’amélio-
ration des outils de bonne gouvernance des
activités de distribution de l’électricité et du
gaz», a déclaré le ministre de l’Energie,
Mustapha Guitouni, lors de la cérémonie de
présentation de ce guide. Ce document per-
met de «doter les activités techniques, au
cœur des métiers de la distribution, de réfé-
rentiels de haute qualité qui devraient amé-
liorer substantiellement et durablement les
performances des activités de distribution de
l’électricité et du gaz sous le régime de
concessions» confiées aux sociétés filiales
de Sonelgaz, a-t-il expliqué. Il s’agit, selon
lui, d’un «travail structurant qui va impacter
le travail de milliers de collaborateurs qui
auront des référentiels uniques pour exécuter
dans les meilleures conditions techniques et
de sécurité les tâches qui leur sont confiées».
Guitouni a considéré, dans ce sens, que l’ab-
sence de ce guide durant les années précé-
dentes a été à l’origine de «contre-perfor-

mances individuelles et collectives». La fina-
lisation du guide et sa mise à disposition à
tous les acteurs «va constituer une source de
valeur ajoutée, une source pour plus de per-
formance à tous les niveaux de l’organisa-
tion. C’est un patrimoine précieux qu’il fau-
dra savoir sauvegarder et s’assurer de sa
bonne pratique tous les jours», a-t-il avancé. 
De son côté, le PDG du groupe Sonelgaz,
Mohamed Arkab, a souligné que ce docu-
ment, élaboré par des compétences multidis-
ciplinaires de l’entreprise, représente une
référence en termes de savoir et de savoir-
faire dans les services fournis et la relation
avec la clientèle. «C’est aussi un outil d’inté-
gration professionnelle, rendu nécessaire par
l’évolution des méthodes de travail, de l’évo-
lution des progrès technologiques et tech-
niques ainsi que des besoins des différentes
opérations de gestion et d’exploitation, ajou-
te Arkab. Le guide de distribution couvre
sept domaines principaux : l’électricité, 
le gaz, les ressources humaines, la communi-
cation, le commercial, le juridique ainsi que
l’hygiène-sécurité-environnement (HSE). 
Ce guide, qui inclut les évolutions tech-
niques, normatives, réglementaires et tech-
nologiques dans la distribution de l’électrici-
té et du gaz, vise à clarifier et codifier les

procédures afin d’optimiser la gestion de la
distribution dans ses différents aspects. 
En marge de la cérémonie, Guitouni a décla-
ré à la presse qu’une nouvelle stratégie de
son secteur sera annoncée prochainement, et
ce, après avoir validé les stratégies des
groupes Sonatrach et Sonelgaz à l’horizon

2030. Cette nouvelle stratégie sectorielle
vise à assurer, à long terme, la sécurité
énergétique du pays, sachant que la crois-
sance de la demande nationale dépasse les
6% annuellement, ainsi que les ressources
financières suffisantes pour financer son
développement. A. A.
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Une dotation financière «conséquen-
te» de 11,8 milliards de dinars a été
injectée pour la réalisation de 40 opé-
rations au profit du secteur des res-
sources en eau dans la wilaya de
Médéa, a révélé, ce dimanche, la
directrice des Ressources en eau. 
Ces opérations, en cours d’achève-
ment ou en phase de lancement, tou-
chent 44 communes de la wilaya, et
sont destinées au renforcement de

l’alimentation en eau potable (AEP)
des grands centres urbains ainsi que
l’alimentation des nouvelles cités en
constructions, notamment les projets
de 2332 logements LSP et 1300 loge-
ments location vente, situés à Aïn
Djerda, commune de Draa Smar, 
a indiqué Nassima Tahri.
Elles visent également le renforcement
des capacités de stockage à travers plu-
sieurs agglomérations secondaires et

villages comptant un nombre impor-
tant d’habitants, a-t-elle expliqué. 
Plus de 70 000 habitants, répartis entre
26 agglomérations et centres urbains,
vont profiter de ces projets, avec à la
clef, une alimentation en eau potable
au quotidien, au lieu d’un jour sur
deux ou plus, et la perspective d’arri-
ver, pour certaines grandes aggloméra-
tion, à une alimentation en H/24, a fait
savoir la responsable.
Une partie de cette dotation financière
est consacrée, a ajouté Nassima  Tahri,
à des opérations de lutte contre les
maladies à transmission hydrique
(MTH), qui seront menées au niveau
des communes de Médéa, Tamesguida,
Berrouaghia et Sidi Naâmane, pour la
prise en charge du problème de pollu-
tion des cours d’eau signalés dans ces
communes et éviter une éventuelle uti-
lisation de ces eaux dans l’irrigation des
cultures, comme ce fut le cas par le
passé. Des opérations de préventions
contre les crues seront réalisées, en
outre, dans les communes de Beni
Slimane, Ksar El Boukhari, Robeia,
Ouled Maâref, Harbil et Sidi Naâmane,
dont les centres urbains sont confrontés
à des risques potentiels d’inondation, en
raison de leur proximité des cours
d’eau, a indiqué la directrice locale des
Ressources en eau.

AEP à Médéa
Une enveloppe de 11,8 milliards de dinars

débloquée pour la réalisation de 40 opérations

Tipasa

De légères modifications introduites
dans le nouveau plan de circulation de la ville

Bouira
La wilaya bénéficie
d’un quota supplémentaire
de 3000 logements en 2019
Un quota supplémentaire de 3000 logements, tous types
confondus, a été attribué à la wilaya de Bouira dans le cadre
du programme 2019, a annoncé, samedi, le wali, Mustapha
Limani, dans une déclaration à la presse. «La wilaya a
bénéficié d’un programme supplémentaire de 3000
logements, toutes formules confondues. C’est un quota
important pour Bouira. Nous allons les réaliser pour prendre
en charge la demande en matière de logement», a expliqué
Limani. Le premier magistrat de la wilaya a saisi cette
occasion pour rassurer les citoyens exclus des précédentes
listes de bénéficiaires quant à l’examen «minutieux» et
«juste» de leurs recours et demandes de façon équitable et
transparente». «Les services concernés font leur travail dans
ce sens», a rassuré Limani. Jeudi dernier, des dizaines de
citoyens de la commune d’Aïn Bessem, à une vingtaine de
km à l’ouest du chef-lieu de la wilaya de Bouira, ont protesté
contre des «irrégularités» dans l’acceptation des dossiers et
l’attribution de logements promotionnels aidés.
Les manifestants avaient appelé les autorités de la wilaya à
intervenir pour trouver des solutions à cette question.
En réaction à cette protestation, le wali a réitéré l’engagement
des services de la wilaya à étudier et examiner au «cas par
cas tous les recours déposés par les citoyens exclus de cette
liste». «Nous sommes au courant de ce qui se passe pour le
logement, et je vous assure que tous les recours déposés par les
protestataires seront étudiés de façon équitable et juste et de
façon qui permette à chacun des citoyens d’accéder à son droit
au logement», a assuré le même responsable «Les citoyens qui
ont mérité et ont été rejetés auparavant, auront leur droit dans
ces nouveaux programmes, nous sommes soucieux de répondre
et d’écouter les doléances de nos citoyens, et je les rassure
quant à l’examen minutieux des recours ainsi que des listes»,
a insisté le chef de l’exécutif.

Une récolte de 106 830 quintaux d’agrumes a été réalisée dans la wilaya de Tizi-Ouzou depuis le début de la campagne agrumicole
en novembre dernier, a révélé, samedi, de la direction des Services agricoles (DSA).

C ette quantité de variétés précoces
notamment a été récoltée sur une
superficie de 334 ha avec un ren-

dement moyen de 320 qx/ha, a indiqué la
chargée de l’arboriculture à la DSA,
Mohamed-Yahiaoui Lathmas, précisant
que la superficie totale du verger agrumi-
cole de la wilaya s’étend sur 1565 ha,
dont 1430 ha en rapport.
La responsable a relevé une hausse de la
superficie du verger agrumicole grâce à la
réalisation de nouvelles plantations. Selon
Mme Mohamed-Yahiaoui, le verger agru-
micole de la wilaya est passé de 1523 ha
durant la saison 2017-2018 à 1565 ha
cette saison, soit une augmentation de 42
ha. La superficie productive a aussi connu
une hausse suite à l’entrée en production
de jeunes arbres, a ajouté la chargée de la
filière arboricole.
La superficie en rapport est passée de

1418 ha à 1430 ha, a-t-elle indiqué.
Le verger agrumicole le plus important de
la wilaya est celui de la daïra de Draa Ben
Khedda s’étendant sur les communes de
Draa Ben Khedda, Tadmait et Sidi
Naamane, d’une superficie totale de 645
ha, dont 626 ha en production, suit en
deuxième position Tizi-Ouzou avec 450
ha, dont 423 en rapport, et en troisième
la région d’Irdjen/Tizi-Rached avec
254,25 ha dont 221 ha productifs, a-t-on
précisé de même source.
S’agissant des variétés cultivées à Tizi-
Ouzou, la Thomson, qui occupe une
superficie de 525 ha, la Washington 473
ha, la Clémentine 116 ha et la Valencialate
95 ha. D’autres variétés dont la double-
fine, le pomélo, l’orange commune, la
sanguine, le citron et la Hamline, sont
aussi produites localement, a ajouté la
chargée de l’arboriculture.

De légères modifications apportées
par la commission de daïra au nou-
veau plan de circulation de la ville
de Tipasa, ont été mises en oeuvre
vendredi après une série de protesta-
tions dont il a fait l’objet. Ces modi-
fications sont le fruit d’une série de
rencontres tenues par la commission
de daïra chargée de l’élaboration de
ce nouveau plan de circulation, entré
en application durant la saison esti-
vale écoulée. Il a été décidé, à ce
titre, l’ouverture au trafic dans les
deux sens, d’un nombre de routes et
de croisements, qui devaient être
initialement à sens unique. Pour rap-
pel, de nombreux commerçants de
la ville de Tipasa avaient fermé bou-
tique, le 10 décembre écoulé, pour

«protester contre la décision de
l’APC de maintenir ce plan de cir-
culation», en affirmant que ce der-
nier «impactait négativement sur
leurs activités commerciales».
Ainsi, il a été décidé, selon les nou-
velles modifications apportées à ce
plan, d’instaurer le trafic en double
sens au niveau de la route de la
wilaya jusqu’à la brigade de la
Gendarmerie, au même titre que de la
route menant vers la poissonnerie du
port jusqu’aux hauteurs de la ville, et
de la route menant vers la ville
romaine (centre-ville) jusqu’à la cité
populaire Oued Merzouk. 
Le wali de Tipasa, Mohamed
Bouchama, avait assuré que la com-
mission de daïra «œuvrait pour

l’adoption d’un plan visant, en pre-
mier lieu, la fluidification du trafic au
niveau de la ville de Tipasa, notam-
ment en saison estivale et durant les
week end, où elle est le théâtre d’un
flux important de véhicules». Il avait
souligné, en outre, la mission «tech-
nique» de cette commission, consis-
tant dans l’enregistrement de toutes
les «réserves concernant ce plan, loin
de toutes pressions». A noter que
plan de circulation est «toujours sujet
à polémique», au moment où de
nombreux citoyens s’interrogent sur
l’intérêt de l’installation de feux
rouges, depuis des mois, sans leur
mise en exploitation, tandis que les
ralentisseurs ont été multipliés sur les
deux artères principales de la ville.

Tizi-Ouzou

Récolte de plus de 106 000 quintaux d’agrumes
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Les journées d’information sur les forces
navales, organisées par le commandement
des forces navales relevant de l’Armée
nationale populaire (ANP), ont été
ouvertes samedi. Inscrite dans le cadre du
plan de communication de l’ANP pour la
saison 2017-2018, cette manifestation,
tenue au complexe culturel Aïcha-Haddad
et qui devra se poursuivre jusqu’au 31
décembre prochain, vise à consolider les
liens entre l’institution militaire et la

société civile, ainsi que le renforcement de
la relation armée-nation, a indiqué le char-
gé de communication auprès du comman-
dement des forces navales, le colonel
Mounir Benmatir. Cet événement vise éga-
lement à se rapprocher des citoyens des
régions intérieures et de les informer des
missions des forces navales ainsi que ses
différentes structures et services relevant
de ce corps militaire, présents à ces jour-
nées portes ouvertes. Pour cet effet, des

stands des services des gardes-côtes, de
l’Ecole supérieure de la marine, de l’éta-
blissement de construction et de mainte-
nance navale ont été ouverts, ainsi que des
expositions réservées à la formation englo-
bant les centres et les établissements de
formation des forces navales, l’Ecole des
tireurs marins et des plongeurs, le Service
hydrographique des Forces navales et la
Section de plongée et de travaux subaqua-
tiques notamment. Inaugurée par le chef

d’état-major et le commandant de la faça-
de maritime Est de la 5e Région militaire,
en présence des autorités locales, civiles et
militaires, cette manifestation a débuté par
la présentation d’un film documentaire sur
les forces navales, relevant les missions de
défense de ce corps militaire, celles rele-
vant du service public, ainsi que les réali-
sations et le développement des forces
navales.

Une enveloppe financière estimée à 650 millions de dinars 
a été mobilisée dans la wilaya de Khenchela pour la réhabili-
tation des écoles primaires, a indiqué, samedi, le chef de
l’exécutif, Kamel Nouicer. Cette opération d’aménagement,
programmée pour 2019, ciblera l’ensemble des établisse-
ments scolaires de ce palier d’enseignement éducatif, notam-
ment ceux implantés dans des zones rurales enclavées, a pré-
cisé le wali au cours d’une visite au siège de la radio locale de
Khenchela, à l’occasion du 10e anniversaire de sa création. 
L’initiative vise l’amélioration des conditions de scolarisation
des élèves et du travail des encadreurs pédagogiques de ce
secteur, a détaillé le chef de l’exécutif.
Ce montant financier jugé «appréciable» est puisé du budget
d’investissement affecté au bénéfice de la wilaya pour le
financement de projets de développement inscrits au titre de
l’exercice 2019, a souligné Kamel Nouicer, relevant qu’un
total de 6 milliards de dinars a été alloué à Khenchela pour le
financement des projets de développement.

Bordj Bou-Arréridj

Journées d’information sur les forces navales

Khenchela

650 millions de dinars pour la réhabilitation
des écoles primaires

Tébessa
Projets d’extension
des réseaux d’électricité
et de gaz
Plusieurs opérations gelées en 2018 seront
remises à jour dans le secteur de l’énergie.
Les autorités de la wilaya comptent relancer les
projets de raccordement des zones rurales en
électricité. En parallèle, d’autres opérations de
raccordement au réseau de gaz naturel pour
lesquelles ont été alloués 800 millions de dinars,
a indiqué la Direction de l’énergie.
La même source a révélé que 2,20 milliards de
dinars seront consacrés au raccordement
de 16 zones rurales au réseau de l’électricité.
Une fois l’opération réalisée, le taux de
couverture en énergie électrique dans la wilaya
de Tébessa attendra 97%. S’agissant de la
pénétration en gaz naturel (74%), elle sera
renforcée avec les 48 projets inscrits ou en
cours de réalisation. Signalons que
l’équipement des établissements éducatifs en
chauffage et en éclairage demeure une priorité.

Batna

La filière céramique passe
pour la 1ére fois à l’export

L’année 2018 a été marquée à Batna par un dynamisme visible des investissements avec un «bond qualitatif»
dans la production de céramique couronné par l’exportation d’un premier lot laissant entrevoir

la formation d’un pôle d’excellence dans la fabrication de ce matériau de construction.

L e groupe Céram-Décor installé
dans la zone d’activité Dhraa
Bensabah dans la commune de

Tazoult a réussi à relever le défi et lancer
l’exportation de son produit vers la
Jordanie, la Libye et la Mauritanie, a indi-
qué le gestionnaire du groupe, Amine
Maâla. Il a expliqué que les accords ainsi
conclus portent sur l’expédition entre 10 et
14 containers mensuellement et pendant
une année «renouvelable», des efforts
devant permettre, à terme, de diriger l’ex-
portation vers d’autres pays d’Afrique. 
Cette entreprise prévoit en outre de porter
sa capacité de production journalière de 
24 000 m2 actuellement à 36 000 m2, a ajou-
té son responsable. Selon le directeur de
wilaya de l’industrie et des mines, Djamel-
Eddine Boussaâd, la wilaya de Batna
deviendra «dans trois ans un pôle d’excel-
lence dans la fabrication de céramique».
Une 2e usine de céramique Techno-Céram
est entrée dernièrement en activité dans la
commune de Fesdis avec une capacité quo-
tidienne de 12 300 m2 à porter à 
20 000 m2 après l’extension projetée, sou-
ligne le même cadre. Deux autres unités
seront «prochainement» opérationnelles
dans la zone industrielle de la commune
d’Arris (12 000 m2/jour) et à Timgad. Cette
dernière actuellement au stade des essais
disposera d’une capacité de 24 000 m2/jour
extensible, ajoute Boussaâd. Les quatre
unités fourniront au marché national près
de 15% de ses besoins en produis céra-
miques de «haute qualité» qui augmentera
davantage avec la mise en service de huit
autres unités en cours d’installation dans la
wilaya qui offriront un total de 1600
emplois à ajouter aux 800 emplois déjà

générés par Céram-Déco et Techno-Céram,
a-t-il assuré. L’exportation de ce matériau à
partir de la wilaya se consolidera début
2020 avec le début d’activité de l’usine de
Djerma à équiper en technologie de pointe
et dont la production sera dirigée vers le
marché extérieur, selon le directeur du sec-
teur qui estime que le potentiel minier de la
wilaya avec ses gisements d’argile a encou-
ragé les opérateurs économiques à investir
dans ce créneau. Sur les pas de Céram-
Décor, le groupe Global Group a signé
octobre passé en marge de l’exposition de
la production algérienne tenue à la capitale
mauritanienne Nouakchott un accord de
partenariat avec le groupe mauritanien HB
Bouchraya pour exporter les véhicules
«Kia Algérie» vers ce pays et ceux du
Ouest africain, a indiqué la chargé de com-
munication du groupe algérien, Khamessa
Boutitaou. Installée dans la zone d’activités
de la commune de Djerma, l’usine d’as-
semblage des voitures de la marque sud-
coréenne Kia a entamé la production fin
2018 et commencera ses exportations vers
l’Afrique de l’Ouest en 2019, a précisé la
même cadre qui a souligné que l’accord
avec le partenaire mauritanien inclut l’en-
cadrement de son équipe au travers de leur
formation aux techniques commerciales, de
marketing et de distribution. De son côté, la
Société des frères Si Mohamed, SFS, domi-
ciliée dans la zone d’activités d’El Madher
et spécialisée dans la fabrication des acces-
soires électriques, a exporté durant le mois
d’octobre vers Bamako (Mali) des isola-
teurs électriques (60 KV et 220 KV), 
a indiqué son gérant Lekhemissi Si
Mohamed ajoutant qu’un autre lot du
même produit sera prochainement expédié

vers le Burkina Faso. Des contacts sont en
outre en cours pour des opérations simi-
laires avec des opérateurs du Soudan, du
Niger et de la Côte-d’Ivoire, a ajouté le
même investisseur assurant que SFS est la
seule société qui produit ce type d’isola-
teurs dans toute l’Afrique. D’autres entre-
prises locales ayant fait leur preuve sur le
marché national s’apprêtent à conquérir des
marchés étrangers à l’instar de l’unité de
production d’appareils de chauffage de la
marque turque Jahan Afrooz opérant dans
la zone d’activités de Merouana. Selon les
données de la Direction de l’industrie et

des mines, la wilaya de Batna est appelée à
connaître en 2019 un «bond qualitatif» en
matière de diversification des investisse-
ments industriels sur ses zones industrielles
et zones d’activités dont celles d’El
Maâdher, Barika et Zana El Beïdha.
La zone d’activités de cette dernière com-
mune sera ainsi réservée à la sous-traitance
pour les industries mécaniques de sorte à
générer de nouveaux emplois, de la riches-
se et booster la production dirigée vers le
marché national et l’exportation.

Mechaka A.
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Tiaret
Wilaya la plus touchée par les piqûres
scorpioniques dans la région Ouest
La wilaya de Tiaret a enregistré le plus important nombre de
piqûres scorpioniques dans la région Ouest, relève un bilan du
premier semestre de l’année 2018 de l’Observatoire régional de la
santé d’Oran. Les chiffres indiquent que la wilaya de Tiaret a
enregistré durant cette période quelque 405 cas, occupant le
premier rang sur les 10 wilayas de l’Ouest. La wilaya de
Tlemcen, qui vient en seconde place, a enregistré 101 cas.
Quelque 98 cas ont été recensés dans la wilaya de Tissemsilt, 55 à
Saïda, 38 à Aïn Temouchent, 29 à Relizane, 25 à Sidi Bel-Abbès,
17 à Mascara, 16 à Mostaganem, et 10 à Oran, a-t-on indiqué.
Le bilan révèle également que 52% des piqûres se produisent à
l’intérieur des habitations, tôt le matin, notant que les membres
inférieurs et supérieurs sont les plus touchés par ces piqûres.
Aucun cas de décès dû à ces piqûres n’a été enregistré, a affirmé
la directrice de l’ORS, Nawel Belarbi, soulignant que 97% des
cas de piqûres sont bénins et peuvent être traités au niveau des
urgences par le biais d’injections de corticoïdes. La victime doit
être évacuée le plus rapidement possible vers l’hôpital le plus
proche pour des soins, a-t-elle rappelé.

lechodalgerie-dz.comwww.

C e même bilan fait également état
de 73 accidents corporels et phy-
siques n’ayant pas fait de mort

mais qui coûté à l’entreprise 13 autres
millions de dinars. «Un programme pour
la sensibilisation de la population visant
à lutter contre ces agissements sera lan-
cée au début de l’année 2019 et s’étalera
tout le long de cette année», a précisé
Lahmar, lors d’une conférence de presse,
consacrée à la présentation du bilan
annuel de l’unité. La sensibilisation figu-
re parmi les priorités de l’entreprise pour
l’année 2018 contre le vandalisme et le
non-respect des consignes, mais aussi
contre un nouveau phénomène très dan-
gereux celui des enfants et adolescents
s’agrippant aux portes des wagons et qui
parcourent de longues distances ainsi sus-
pendus à l’extérieur de la rame. Ce genre
de comportement a occasionné, il y a
quelques semaines un accident grave, qui
a failli coûter la vie à un adolescent. 
La victime, agrippée à l’extérieur de la
porte du tramway, a été grièvement bles-
sée à la tête et a plongé dans un coma. Son
camarade s’en est sorti avec des blessures

beaucoup moins graves. Ce phénomène
touche surtout des écoliers et des collé-
giens, peu conscients des conséquences
de tels comportements, a relevé Lahmar,
ajoutant que ce genre d’actes est quoti-
diennement signalé par les agents de la
Setram. D’autre part, le même respon-
sable a indiqué que le tramway d’Oran a
assuré le transport de plus de 13,5 mil-
lions voyageurs durant l’année 2018,
marquant une évolution notable par rap-
port à l’année précédente au cours de
laquelle un trafic de 12,8 millions de
voyageurs a été enregistré. 
Le nombre des abonnés a également évo-
lué passant de 15% en 2017 à 32% en
2018, a fait savoir Lahmar, ajoutant que
l’objectif est d’atteindre les 40% des usa-
gers à la fin de l’année 2019. S’agissant
la fraude, un autre phénomène que l’en-
treprise tente de combattre par la sensibi-
lisation et par des mesures restrictives
d’une autre part, le directeur de la Sertram
Oran, fait savoir que le taux actuel se situe
entre 7 et 8%, causant une perte financiè-
re estimé à 3,2 millions de dinars.

Lehouari K.

Une vente aux enchères, la première du genre consacrée aux
costumes traditionnels oranais, sera organisée ce lundi soir
au complexe touristique des Andalouses, a-t-on appris
auprès des organisateurs. Cette opération, coïncidant avec le
dernier jour de l’année en cours, est initiée par la Chambre
locale d’artisanat et des métiers (CAM). «Elle concernera
quatre produits réalisés par des artisans affiliés à la CAM»,
a indiqué le président de cette structure, Ferhat Boukhari. 
«L’objectif de cette initiative est de promouvoir davantage
ce genre de produit qui reflète le riche patrimoine culturel du
pays», prédisant un «franc succès» à cette initiative, notam-
ment, avec la forte présence des familles ayant choisi de
séjourner au complexe les Andalouses en cette période de

vacances et de fête de fin d’année. Le responsable a fait, en
outre état, de la signature de conventions avec différents res-
ponsables d’établissement touristiques d’Oran pour l’orga-
nisation d’autres activités liées à l’artisanat.
«Lors de la précédente saison estivale, nous avons enregis-
tré un grand engouement pour les expositions de produits
d’artisanat organisées aussi bien dans des lieux publics que
des plages. Cette affluence reflète l’intérêt accordé par le
citoyen à tout ce qui a trait à son patrimoine et sa culture»,
s’est félicité le responsable. La CAM table également sur
l’organisation à Oran de la 19e édition des Jeux méditerra-
néens en 2021 pour donner une nouvelle impulsion aux acti-
vités artisanales à faire découvrir aux délégations étran-

gères, selon le président de la CAM. Par ailleurs, la 6e édi-
tion du Salon national de l’artisanat et des métiers, ouverte
mercredi passé, se poursuit au Centre de l’artisanat d’Oran,
sis à Haï Essabah (Oran Est).
Le Salon connaît une affluence notable de la part des visiteurs,
a indiqué Boukhari, soulignant que des ateliers sont organisés
en marge de cette manifestation, dont un dédié à la formation
des artisans aux techniques de la présentation de leurs produits
afin de leur donner une meilleure visibilité pour être commer-
cialisés. Le 6e Salon de l’artisanat et des métiers, auquel pren-
nent part des artisans représentant 20 wilayas du pays, sera clô-
turé le 2 janvier prochain.

L. K.

Le tramway d’Oran a fait l’objet de 105 actes de vandalisme au cours de l’année 2018 et les dégâts ont été estimés à 13 millions de dinars,
a indiqué, ce dimanche, le directeur de l’unité Sétram gérant ce moyen de transport, Lahmar Mustapha.

Vente inédite de costumes traditionnels

Les services de contrôle du commerce de la
wilaya d’Oran ont décelé, durant l’année 2018,
un montant de chiffres d’affaires dissimulés de
plus 3 milliards de dinars, a-t-on appris, ce
dimanche, du directeur par intérim de cette
structure. «Les services de contrôle du com-
merce de la wilaya d’Oran ont décelé, durant
l’année 2018, pour défaut de facturation, un
montant de chiffres d’affaires dissimulé qui a
dépassé les 3 milliards de dinars», a indiqué à
l’APS, Noureddine Mokaddem, chef de service
des pratiques commerciales. D’autre part, les
services de contrôle de la même Direction de

commerce ont effectué, tout le long de cette
année, quelque 29 000 interventions ayant per-
mis de constater 3000 infractions pour diverses
infractions comme le défaut d’affichage des
prix, pratique de prix illicites, défaut de registre
du commerce et autres. En matière de répres-
sion des fraudes, le bilan de la même Direction
fait état de 1487 infractions dont 1132 pour
défaut d’hygiène et 144 pour les produits
impropres à la consommation. Plus de 60 tonnes
de produits alimentaires représentant un montant
de 16, 4 millions de dinars ont été saisies.

L. K.

La wilaya d’Oran a réalisé une production
halieutique de plus de 8000 tonnes durant
l’année 2018, a-t-on appris, hier, du direc-
teur de wilaya de la pêche et des res-
sources halieutiques, Mohamed Bengrina.
La production relevée cette année a connu
une hausse de 160 tonnes par rapport à
celle de l’année d’avant, en raison de
l’abondance de poissons et la formation
des professionnels de la pêche.
La production halieutique est composée
de 90% de poissons bleus dont la sardine,
l’Allacha, l’anchois et la bonite.

Le reste de la quantité est composé de
poissons blancs, des crustacés et mol-
lusques. D’autre part, la production aqua-
cole de la wilaya a atteint plus de 1000
tonnes constituées, notamment de daurade
et de loup de mer, soit le huitième de la
production totale halieutique de la wilaya. 
La flottille de la pêche de la wilaya
d’Oran se compose de 384 bateaux à Oran
et Arzew dont 134 sardiniers. 
Plus de 30 000 pêcheurs dont 4500 marins
activent dans ce secteur, précise-t-on.

L. K.

Plus de 3 milliards de dinars de chiffres
d’affaires dissimulés découverts en 2018

Une production de plus de 80 000 quintaux de différents types de
miel a été réalisée durant l’actuelle campagne à Chlef, a indiqué le
président de la Coopérative apicole de la wilaya. «Cette production
mellifère est en baise de 20% comparativement à celle de 2017,
ayant enregistré la collecte d’importantes quantités de miel d’oran-
gers, par rapport à cette année», a déclaré Abdelaziz Aït Hamouda,
en marge de l’ouverture de la 7e édition du Salon national du miel

et des produits de la ruche, abritée par le Musée Abdelmadjid-
Meziane de la ville.
Il a expliqué ce recul par «les intempéries ayant marqué la période
de fleurissement des vergers, ce qui a empêché la sortie des abeilles
pour butiner», relevant : «D’où la décision prise en guise de solu-
tion d’urgence de transférer toutes les ruches qui se trouvaient dans
les orangeraies vers les monts et les forêts de la région de
Zeboudja». Cette décision a eu pour résultat «la réalisation, cette
année, d’une production record de miel de carotte sauvages, réputé
également pour sa haute valeur nutritive», a-t-il poursuivi. Le res-
ponsable a loué les efforts consentis par les apiculteurs locaux pour
développer la filière et relever la moyenne de rendement par ruche,
passée cette année à 17kg de miel/ruche. Une trentaine d’exposants
de différentes wilayas, dont Constantine, Médéa, Boumerdès et Bordj
Bou-Arréridj, prennent part à ce Salon national, ouvert en présence
du wali, Mustapha Sadek, et nombre de partenaires actifs du secteur
agricole et de la filière apicole. Les prix pratiqués au niveau de cette
foire sont «inférieurs de 1.000 DA comparativement à ceux du mar-
ché», a estimé Hamouda, signalant une moyenne de 2.000 DA/kg de
miel d’orange, 3.000 DA/kg de miel de montagne et 4.000 DA/kg
pour le miel de jujubier. La wilaya de Chlef compte près de 900 api-
culteurs et plus de 60 000 ruches distribuées.

Chlef
Production de plus de 80 000 quintaux de miel

8000 tonnes de poissons
pêchés en 2018

Tramway d’Oran

Une centaine d’actes de vandalisme en 2018
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Le tourisme interne constitue un apport «important» au développement du tourisme dans la région de la Saoura,
ont indiqué, hier, des professionnels du tourisme à Béchar.

«N ous constatons ces dernières
années, et surtout en période
touristique dans le Sud du

pays, un réel engouement des nationaux
pour nos régions à vocation touristique, à
savoir Taghit, Beni Abbès, Igli et autres.
Ceci démontre que le tourisme, interne ou
national, constitue un apport considérable
au développement économique régional»,
selon des propos recueillis par auprès des
professionnels du tourisme. «Ce type de
tourisme dans la région de la Saoura peut
contribuer à la rentabilité des établisse-
ments d’hébergement privés ou publics,
mais aussi à celle des autres activités touris-
tiques et artisanales en général, à travers le
maintien des emplois et les effets induits sur
les transports divers et les autres entités de
prestations de services : cafés, restaurants et
autres», ont-ils relevé. «Actuellement, ils
sont des centaines de touristes nationaux
qui visitent ces régions, ceci a été rendu
possible grâce au développement et à la
modernisation des voies de communication,
notamment les réseaux routiers reliant la
région de la Saoura aux différents grands
centres urbains dans le Nord et dans le Sud
du pays, de même que le développement
d’un véritable réseau d’établissement de la
formule hébergement, notamment la formu-
le «Tourisme chez l’habitant», a-t-on indi-
qué à la Direction du tourisme et de l’artisa-
nat. «Le tourisme interne ou domestique est
pour nous un important atout pour le déve-

loppement de nos activités durant cette sai-
son touristique dans le Sud en matière d’hé-
bergement et de restauration de notre clien-
tèle issue de toutes les régions du pays», ont
indiqué les professionnels du secteur, dont
une grande majorité de jeunes, a eu l’idée
de restaurer des maisons familiales, dans
des ksour plus que millénaires de Taghit et
de Béni Abbes, pour les convertir en mai-
sons d’hôtes. «Cet engouement des tou-
ristes nationaux pour la région de la Saoura
prouve que le tourisme interne est en plein
essor et il suffit de le renforcer par la créa-
tion de nouvelles structures d’hébergement
et de restauration pour permettre aux
Algériens de bénéficier davantage des sites
naturels et touristique de cette région», ont
observé de jeunes touristes issus des
wilayas dans le Nord-Ouest du pays, qui ont
choisi la destination de la Saoura pour les
fêtes de fin d’année.
Des dispositifs de sécurité des biens et des
personnes, routiers, de secours et médicaux
ont été mis en place par les pouvoirs publics
pour faire face à cet engouement, afin de
faciliter le séjour des centaines de touristes
présents actuellement dans la région de la
Saoura. Des patrouilles de sécurité routière
de la Gendarmerie nationale sillonnent les
principaux axes menant aux localités de
Taghit et Beni Abbès, ainsi que la
Protection civile qui a mobilisé des moyens
humains et logistiques conséquents pour
apporter aide et secours à toutes personnes

en difficulté sur les mêmes axes routiers,
tandis que la Sûreté nationale a aussi mis un
important dispositif sécuritaire à travers
toute la région pour assurer un séjour dans
la sérénité aux touristes.
Le secteur de la jeunesse et des sports a,
pour sa part, mis à la disposition des jeunes
visiteurs ces centres de tourisme, à Taghit et

Beni Abbès, d’une capacité d’accueil de
400 lits chacun, ainsi que les différentes
auberges de jeunes à Béchar, Taghit et Beni
Abbès également et ce, dans un souci de
renforcer et de promouvoir le segment tou-
risme de jeunes, a-t-on fait savoir à la direc-
tion locale du secteur.

Ali O.

Plusieurs opérations de développement ont été
retenues au titre des différents programmes de
développement pour la daïra de Hassi R’mel
(Laghouat) dans le but d’impulser la cadence
de développement dans cette collectivité, a-t-
on appris, hier, des services de la wilaya.
Ces projets consistent, notamment, en la récep-
tion prochaine d’une piscine semi-olympique,
au niveau de la nouvelle ville de Bellil, appelée
à promouvoir la natation dans la région et la
pratique sportive en général, en sus de la réali-
sation en cours de deux sièges pour
l’Assemblée populaire communale et la daïra, a-
t-on indiqué. Outre la poursuite des travaux
d’aménagement des différents quartiers de cette
ville et le raccordement, pour un montant de plus
de 57 millions de dinars, des lotissements aux

réseaux divers, la daïra devra réceptionner,
avant fin du mois de janvier prochain, d’une
unité secondaire de la Protection civile implan-
tée dans la commune de Hassi Delaâ, d’un
lycée de 800 places, en plus de l’inscription
d’une opération d’extension de deux salles à
l’école 5-Juillet- 1962 et le lancement du projet
d’aménagement de la cantine scolaire.
Les mêmes services de la wilaya ont fait part
également du lancement du projet de raccorde-
ment de 13 lotissements ruraux aux divers
réseaux (électrification, alimentation en gaz
naturel, en eau potable et assainissement).
La nouvelle ville de Bellil, et la commune de
Hassi Delaâ s’est vu accorder d’autres projets de
développement et l’inscription d’autres au titre
du programme communal de développement.

Une mesure de fermeture des marchés hebdomadaires du bétail
de la wilaya de Naâma pour une durée d’un mois a été prise
pour éviter la contamination du cheptel par la fièvre aphteuse,
a-t-on appris du directeur des services agricoles, Mohamed
Yousfi. Cette décision, prise par le wali, Mohamed Hadjar, est
appliquée depuis vendredi.
Elle intervient suite à une instruction du ministère de l’Agriculture,
du Développement rural et de la Pêche destinée à toutes les wilayas
portant dispositions à prendre après l’apparition des foyers de fièvre
aphteuse qui touchent les bétails de plusieurs wilayas, a expliqué
le même responsable. Elle concerne sept marchés de bétail de
Naâma, Mechéria, Aïn Sefra, El Bayoudh, Mekmen Benamar,
Aïn Benkhelil et Belgred. La mesure porte sur l’interdiction de
déplacer le cheptel à l’intérieur et l’extérieur de la wilaya sauf sur
autorisation d’abattage délivrée par les services vétérinaires.
Selon la même décision, tout regroupement du bétail (bovin,
ovin, caprin et camélidés) est interdit à travers le territoire de la
wilaya de Naâma. L’utilisation des bassins, points d’eau et
autres pâturages collectifs sont également interdits.
Parallèlement, l’inspection vétérinaire de la wilaya a procédé à

la vaccination de plus de 22 000 têtes bovines contre la fièvre
aphteuse dans le cadre de la campagne, lancée en novembre
dernier et ciblant la vaccination de 28 000 têtes pour la préven-
tion de cette zoonose.
Le même responsable a fait savoir que l’inspection réception-
nera un autre quota de doses de vaccins du laboratoire régional
vétérinaire de Tlemcen pour couvrir les besoins des exploita-
tions d’élevage de têtes bovines de la wilaya. Pour rappel, une
commission de suivi des mesures prises suite à la mort de plu-
sieurs têtes du cheptel dans la wilaya de Naâma à cause d’une
zoonose, a été créée la semaine dernière.
Cette commission a été chargée d’identifier la nature de cette
maladie et préconiser les mesures de prévention à prendre après
l’annonce des résultats des analyses effectuées par les labora-
toires. Cette commission veillera au suivi de la situation vétéri-
naire du cheptel, la sensibilisation des éleveurs des dispositions
devant être prises pour éviter toute maladie. De son côté, l’ins-
pection vétérinaire de la wilaya a intensifié les sorties en direction
des éleveurs pour s’assurer du respect des mesures préventives
pour éviter les cas de fièvre aphteuse à travers la wilay.

Béchar

Le tourisme interne, un apport important
pour le développement de la Saoura

El Bayadh
La lutte contre l’avancée
du désert se poursuit

Faisant de la lutte contre la désertification et
l’avancée du désert son cheval de bataille depuis
le début de l’automne dernier, la Conservation
des forêts de la wilaya d’El Bayadh a mis en
chantier un vaste plan de reforestation à travers
le territoire de 16 chefs-lieux de commune
steppiques et semi-sahariennes. Cette opération a
touché les zones totalement dégarnies et
sévèrement touchées par la désertification et
envahies par d’immenses monticules de sable.
Pour la Conservation des forêts de la wilaya, il
s’agit de nouvelles plantations d’arbres rustiques
capables de résister aux aléas climatiques de la
région, comme le pin d’Alep et l’Acacia.
L’on a appris auprès de cet organisme que
l’exécution de ce programme inscrit au titre de
l’exercice 2018 verra la mise en terre de pas
moins de 2 818 000 plants contre 1 842 500
l’année écoulée. Des chantiers qui ont généré
globalement 1720 emplois saisonniers.

Laghouat
Plusieurs opérations de développement pour la daïra de Hassi R’mel

Naâma
Fermeture de marchés hebdomadaires du bétail

pour éviter l’apparition de cas de fièvre aphteuse
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En matière d’écran pour
ordinateur, les fabricants proposent
aujourd’hui de jolis monstres
affichant des diagonales
indécentes. LG vient de dévoiler
de nouveaux modèles. Si vous
cherchez un nouveau moniteur
pour votre ordinateur, LG a peut-
être ce qu’il vous faut avec sa
nouvelle gamme Ultra. Celle-ci
vise particulièrement les
utilisateurs qui ont besoin d’une
diagonale extra-large ou les
joueurs qui réclament un taux de
rafraîchissement très élevé pour
leurs jeux. Ces moniteurs LG
UltraWide version 2019 se
déclinent en deux tailles : 49 et 38

pouces, avec des ratios de 32:9 et
21:9 respectivement. Leurs
résolutions sont elles aussi
différentes. Pour le 49 pouces, 5
120 x 1 440 pixels et, pour le 38, 3
840 x 1 600. Le plus petit d’entre
eux est aussi le plus lumineux,
avec 450 nits contre seulement
350 nits, mais il ne dispose pas de
port USB-C à l’arrière. Vous
devrez donc le brancher via HDMI
ou DP. 
Le LG UltraGear quant à lui, offre
un taux de rafraîchissement de 144
Hz, une résolution de 3 840 x 1
600 pixels et la compatibilité
NVIDIA G-SYNC.
Malheureusement, LG ne

mentionne pas les tarifs de
ces écrans. Selon ce que l’on
en sait et leur taille, il faut
s’attendre à une facture plutôt
salée. Davantage de détails
devraient être donnés durant le
CES 2019. 

L’Apple Watch est
certainement l’une

des smartwatches
les plus
vendues,
aujourd’hui. Et
il semblerait
que son

hégémonie est
encore quelques

années devant elle.
L’Apple Watch est l’une

des smartwatches les
plus populaires du
marché. Selon certains
analystes, il s’en serait
vendu pas moins de 4,2
millions d’unités durant le

3e trimestre 2018, un
chiffre en augmentation
constante année après
année. Toutes les bonnes
ont cependant une fin.
Selon IDC, pour l’Apple
Watch, cette fin aurait lieu
en 2022. Selon les
prévisions de IDC,
l’Apple Watch continuera
de dominer le marché du
wearable jusqu’en 2022.
Là, ses parts de marché
commenceront à diminuer.
Actuellement, la montre
connectée de la marque à
la pomme compterait pour
44,4% du marché. 

Selon ces prévisions, en
2022, elle ne serait plus
que de 35,8%. 
L’étude ne dit pas
précisément ce qui
entraînera cette baisse de
part de marché, mais les
analystes prévoient une
concurrence bien plus
rude des autres
plateformes comme
Google Wear OS. Il est
aussi possible que, comme
pour les smartphones, 
le marché de la montre
connectée, arrive à
maturation. Ou alors, 
la situation pourrait plus

simplement être similaire
à celle du smartphone. 
De nouveaux modèles qui
offrent des fonctionnalités
similaires à des tarifs bien
moins élevés. Quoi qu’il
en soit, il faudra attendre
encore 3 ou 4 ans avant de
savoir si les prévisions de
IDC étaient avérées ou
non. Et puis qui sait, peut-
être Apple aura-t-il
suffisamment innové pour
leur permettre de
conserver la place de
numéro 1 sur le marché,
comme il le fait
actuellement avec l’iPad. 

Instagram tient beaucoup à ses
Stories. Il faut dire que ce format
est très plébiscité par les
utilisateurs. Régulièrement, la
plateforme lui ajoute donc de
nouvelles fonctionnalités.
Instagram a déjà proposé à ses
Stories plusieurs mises à jour
importantes depuis son
lancement. À chaque fois, le
service accueille de nouveaux
outils pour faciliter davantage son
utilisation. Si vous êtes friand des
Stories, sachez que Instagram
vient encore de déployer une mise
à jour. Au menu, de nouvelles
fonctionnalités. 
L’une des nouvelles
fonctionnalités introduites aux
Stories avec cette mise à jour,
c’est la musique. Les utilisateurs
peuvent désormais répondre aux
questions posées avec des

chansons puisées dans la
bibliothèque musicale
d’Instagram. Vous pouvez ainsi
demander à vos abonnés des
recommandations musicales et
ceux-ci peuvent répondre
directement avec les chansons
plutôt que de taper le titre et
l’artiste et que vous deviez
ensuite chercher la chanson. 
En parlant de questions, si vous
lancez une session Instagram
Live, il est désormais possible
d’utiliser la fonctionnalité dédiée.
Les abonnés participant pourront
alors poser des questions
simplement, vous les retrouver
dans la section questions/réponses
plutôt que d’avoir à parcourir tous
les commentaires. Enfin,
Instagram ajoute la possibilité de
faire un compte à rebours. Selon
la plateforme, «après avoir créé

un compte à rebours, celui-ci sera
disponible dans votre boîte à
stickers et vous pourrez l’utiliser
dans vos nouvelles Stories une
fois celui en cours terminé. Vos
abonnés peuvent tapoter dessus
pour le suivre ou le partager dans
leur propres Stories ; quiconque

suit ou partage le compte à
rebours recevra une notification
une fois celui-ci écoulé.» 
Toutes ces fonctionnalités sont
normalement déjà déployés.
Assurez-vous d’avoir la dernière
version d’Instagram et vous
pourrez en profiter.

Si vous étiez à la recherche d’un
outil en ligne qui détoure les
images et retire les fonds en
quelques clics, alors lisez ces
quelques lignes ! Remove.bg est
l’outil qu’il vous faut pour
détourer une image. L’entreprise
Kaleido vient tout juste de
dévoiler un outil indispensable si
vous travaillez sur de la photo,
sans avoir non plus besoin d’y
passer des heures avec une usine
à gaz. L’outil Remove.bg, que
vous pouvez trouver
gratuitement sur cette page,
permet de détourer des images et
de retirer les fonds très
facilement. Une fois la photo
sélectionnée sur le site de
Remove.bg, un premier
algorithme se charge de détecter
ce qu’il considère comme une
personne ou un animal et
effectue le détourage principal. 
Il supprime parfois des morceaux

du personnage ou laisse parfois
des détails du décor par exemple.
Un second algorithme vient
affiner tout cela et apporte ces
modifications. Le rendu final est
assez impressionnant, d’autant
que l’ensemble de la démarche
ne prend que 10 secondes.
L’atout de cet outil, c’est que
l’utilisateur n’a rien d’autre à
faire que de choisir sa photo !
Seul bémol, la petite taille du
PNG exporté après la retouche,
qui empêchera une utilisation
avancée. En effet, les images
seront de 500 x 500 pixels au
final, ce qui reste petit et ne
permettra pas certains usages.
Cela sera pratique pour illustrer
un site web par exemple, mais ne
comptez pas faire des affiches
publicitaires avec… Il est
probable que cette limite sautera
avec le temps pour proposer de
plus grands formats.

Selon des analystes, l’Apple Watch dominera le marché jusqu’en 2022

Instagram offre de nouvelles fonctionnalités à ses Stories

Remove.bg : un outil intuitif pour détourer une image

Twitter ouvre 
une enquête 
sur de potentielles
ingérences
Le réseau social pense même que des
pirates seraient pilotés par différents
Etats. Les réseaux sociaux sont devenus
un terreau fertile pour les ingérences. 
Il faut dire qu’un nombre incroyable de
fausses informations, pilotées par des
bots, spams, ou comptes très suivis, 
y sévissent. Et Twitter n’échappe pas 
à la règle puisque ce dernier aurait
remarqué un pic de fréquentation d’une
page bien précise : celle du formulaire
d’assistance. Une page permettant de
savoir les premiers chiffres du numéro
d’un compte Twitter, si ce dernier est
relié, mais aussi si un verrouillage a eu
lieu. De quoi permettre la mise en place
d’ingérences. Autant dire que Twitter
prend le problème très au sérieux et a
décidé de communiquer sur ce dernier.
C’est en tout cas ce que le réseau social
explique. 
Il semblerait qu’un grand nombre de
demandes aient été effectuées à partir
de cette page qui permet, notamment
d’avoir les premiers numéros, donc
l’indicatif, d’un compte sans même en
être le propriétaire, en entrant juste
l’username. Pendant notre enquête,
nous avons découvert un pic d’activité
inhabituelle impliquant l’API du
formulaire d’assistance. Pour être plus
précis, nous avons constaté une hausse
des demandes provenant d’adresses IP
situées en Chine ou encore Arabie
saoudite […] Il est fort probable que
certaines IP soient reliés à des pirates
informatiques reliés à des Etats. Les
utilisateurs touchés ont cependant été
prévenus par Twitter tandis que le
réseau social assure que les
informations privées de ces derniers
n’ont pas été dérobées. Sans oublier que
le bug a été résolu par le réseau social
qui joue ici la transparence.
Kaleido a précisé au sujet du sort des
photos, que ces dernières ne séjournent
qu’une heure sur leurs serveurs et
qu’elles sont ensuite détruites.

lechodalgerie-dz.comwww.

LG dévoile de nouveaux écrans UltraWide avant le CES 2019
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L’infarctus de la rétine, un marqueur du mauvais état général
L’infarctus de la rétine est un marqueur
du mauvais état général des artères 
et signifie qu’il existe un risque élevé
d’attaque cérébrale, mais aussi
d’infarctus du myocarde. Cette
pathologie, qui peut être annonciatrice
d’un AVC, nécessite un bilan cardio-
vasculaire poussé, après sa prise en
charge. Après un infarctus de la rétine,
encore appelée thrombose artérielle de
la rétine, trop peu de patients sont pris
en charge pour leur risque cardio-
vasculaire. Or, une personne sur cent
va faire un accident vasculaire cérébral
(AVC) dans les 90 jours qui suivent
l’infarctus de l’œil, révèle les résultats
préliminaires d’une étude présentée fin
janvier, lors du congrès international

sur les AVC à Los Angeles
(International Stroke Conference).
Pour obtenir ce résultat, les chercheurs
américains ont analysé les dossiers de
5688 personnes du programme
Medicare ayant consulté un
ophtalmologue pour infarctus de la
rétine. Ils ont constaté que moins d’un
tiers des patients avaient réalisé les
tests nécessaires pour évaluer leur
risque cardio-vasculaire. «Nous devons
mieux évaluer les patients atteints d’un
infarctus de la rétine. Leur suivi doit
être identique à celui réalisé après un
infarctus cérébral», a souligné le Dr
Alexander Merkler, neurologue à 
New York et principal auteur de
l’étude.

Une étude du King’s College de Londres
met en évidence le rôle d’une hyperactivité
du système immunitaire dans le syndrome
de fatigue chronique. La notion de
«syndrome de fatigue chronique» appelle
déjà quelques explications. Phonétiquement
connu de nombreuses personnes, ce terme
correspond à un concept qu’il faut préciser.
Un syndrome est un ensemble de signes
cliniques (ce qui peut se voir, s’entendre, 
se sentir ou se palper) ou de symptômes 
(ce que la personne atteinte ressent dans
son corps : ils sont subjectifs) qui
correspond à un état pathologique, mais pas
à une maladie bien définie. En pratique, le
mot syndrome est utilisé, soit pour décrire
un état pathologique qui peut être dû à
plusieurs maladies différentes et cela
chronologiquement avant d’avoir identifié
la maladie en cause (par exemple : un
syndrome grippal qui associe une fièvre,
une fatigue, une sensation de malaise
général, un mal de tête, des douleurs
musculaires et une toux sèche), soit pour
décrire un état pathologique connu, mais
que l’état de la science n’a pas encore
compris ni réussi à attribuer à une cause
bien précise (par exemple : le syndrome 
de fatigue chronique).

Fatigue, asthénie et syndrome 
de fatigue chronique

La fatigue ou plutôt l’asthénie est un
symptôme pénible, sans être physiquement
douloureux. C’est la sensation d’avoir fait
des efforts physiques, alors que ce n’est pas
le cas ; elle est associée à un sentiment
d’inaptitude à l’effort, de mal-être,
d’anxiété et à une faible estime de soi.
L’asthénie fait partie du tableau clinique de
certaines maladies (hépatite virale,
mononucléose infectieuse ou MNI,
grippe…), mais dans ce cas elle n’est que
passagère. On parle de fatigue chronique
quand l’asthénie dure anormalement -plus
de 6 mois- et sans diminuer. Le syndrome

de fatigue chronique est un état
pathologique bien connu, mais dont on
ignore la ou les causes à l’heure actuelle. 
Il frappe surtout des sujets jeunes et fait
souvent suite à une infection, notamment
virale. C’est un vrai handicap qui peut
évoluer vers un état dépressif réactionnel,
aggravant encore le tableau clinique. Peu
de médicaments ont un effet significatif sur
cet état pathologique. Des scientifiques du
King’s College de Londres ont étudié 55
patients atteints d’hépatite C chronique.
Ces 55 patients ont été soignés par un
médicament qui suscite des réactions
immunitaires semblables à celles qui se
produisent en cas d’infection virale : c’est
un interféron alpha. Ces 55 patients ont été
particulièrement suivis sur le plan clinique
et sur le plan biologique (grâce à des
marqueurs immunitaires). Or, sur ces 55
patients, 18 (soit un tiers) se sont 
distingués : ils ont développé des
symptômes du même type que ceux du
syndrome de fatigue chronique, tandis que
leur système immunitaire se montrait
hyperactif (à la suite de sa stimulation par
l’interféron alpha). Mais, étant donné que
les marqueurs immunitaires étaient
surveillés avant, pendant et après le
traitement, l’étude a également montré
qu’ils avaient déjà avant le traitement une
forte activité de leur système immunitaire,
comparée aux valeurs de référence. 
D’où cette idée de suggérer un lien entre
une hyperactivité du système immunitaire
et le syndrome de fatigue chronique. 
Cette étude ouvre une porte : celle des
relations entre l’état fonctionnel de notre
système immunitaire et notre état général
de santé (indépendamment de toute
infection évolutive). D’une part, le stress 
et l’activation de l’axe hypothalamo-
hypohyso-surrénalien qui en résulte
(l’hypothalamus et l’hypophyse sont deux
petites glandes hormonales situées à la base
du cerveau ; les glandes surrénales sont des
glandes hormonales situées au pôle

supérieur de chacun des deux reins) lors
d’une dépression mentale (ou nerveuse) ont
des conséquences sur l’immunité. D’autre
part, la dépression peut être la conséquence
d’un trouble immunitaire. De fait, une
équipe belge dirigée par le Pr Nicolas
Zdanowicz a suivi 549 patients atteints
d’un épisode dépressif majeur. Ce travail a
confirmé qu’il existait bien des liens entre
immunité et dépression. Il a été présenté
lors du 15e Congrès de l’encéphale à Paris
du 18 au 20 janvier 2017. On sait surtout à
l’heure actuelle atténuer les réactions du
système immunitaire quand elles sont
néfastes, à l’aide de médicaments
immunosuppresseurs. C’est ce que l’on 
fait : après une transplantation pour réduire
le risque de rejet du greffon par l’hôte ou
celui d’agression de l’hôte par le greffon ;
en cas de maladie dite auto-immune
(comme la sclérose en plaques, mais aussi
bien d’autres maladies chroniques de
mécanisme voisin : polyarthrite
rhumatoïde, spondylarthrite 
ankylosante…) ; dans certaines formes

sévères d’allergie. Dans le cas contraire,
c’est-à-dire quand il existe un déficit des
réactions immunitaires, on dispose de
substances immunostimulantes, mais dont
l’efficacité reste faible et somme toute trop
peu convaincante. Nous avons vu que
certains interférons avaient une action
immunostimulante vis-à-vis de la défense
antivirale. Mais s’agissant de la
restauration d’un fonctionnement
physiologique («normal») du système
immunitaire, la pharmacopée ne nous est
pas d’un grand secours. Aujourd’hui, 
c’est plutôt du côté de la nutrithérapie, de
la phytothérapie et de tous les produits et
méthodes non médicales de restauration de
l’équilibre physiologique qu’il faut se
tourner. Manger sainement, éviter le plus
possible les intoxications chimiques
(solides, liquides et gazeuses) et d’une
façon générale vivre sainement (activité
physique, promenades en forêt…) sont
encore les meilleurs moyens de préserver 
et d’améliorer son immunité, concluent les
auteurs de l’étude.

Fatigue chronique : un début d’explication dont l’existence 
même divise la médecine 

lechodalgerie-dz.comwww.

Cette pilule connectée libère des médicaments

Grâce à cette petite pilule ingérable et connectée, il sera
bientôt possible de contrôler l’administration d’un
médicament directement dans l’estomac via son
smartphone. Une solution très attendue par les malades

soumis à des traitements très stricts et difficiles à
respecter. Cette capsule contrôlée en Bluetooth par un
smartphone peut faire plusieurs mesures dans l’estomac 
et libérer des médicaments sur commande. Finis les
médicaments à prendre à heures régulières, les injections
quotidiennes à ne surtout pas rater. D’ici quelques années,
certains de ces traitements laborieux pourront être
exécutés de manière automatique par un petit dispositif
ingérable connecté par Bluetooth à un smartphone. 
En effet, des chercheurs du MIT ont conçu une petite
capsule qui après avoir été avalée, se déploie pour former
un Y et ainsi reste accrochée dans l’estomac au moins un
mois. L’un des bras de cette capsule imprimée en 3D
dispose de quatre réservoirs pouvant contenir plusieurs
médicaments. Chacun de ces médicaments serait
enveloppé dans un matériau polymère qui favoriserait une
diffusion progressive du produit. Les chercheurs
travaillent aussi sur la possibilité de contrôler l’ouverture
de ces compartiments à distance via le smartphone.
Équipé de différents capteurs, ce dispositif pourrait
détecter une infection ou encore une réaction allergique et

en conséquence, libérer un antibiotique ou un
antihistaminique. Une solution particulièrement
intéressante pour surveiller des patients dont le système
immunitaire peut être mis à rude épreuve par une
chimiothérapie ou encore un traitement
immunosuppresseur. Mieux, le contrôle par le smartphone
permettrait de choisir le bon moment de l’administration
du médicament et surtout la bonne dose en fonction des
mesures réalisées par les capteurs dans l’estomac.
Actuellement, la pilule est alimentée par une pile à oxyde
d’argent semblable aux piles boutons utilisées en
électronique. Mais en raison de la présence d’éléments
toxiques, les scientifiques du MIT cherchent à la
remplacer par d’autres sources d’énergie, notamment une
antenne alimentée de l’extérieur. Une fois sa mission
terminée, la capsule se désagrège en petits morceaux pour
être évacuée via l’intestin. Cette technologie a déjà été
testée avec succès chez le porc avec, notamment un
capteur de température. Et les chercheurs du MIT
estiment que leur dispositif pourrait être testé chez
l’homme d’ici 2 ans.



14 L’Echo Culturel

Lundi 31 décembre 2018

lechodalgerie-dz.comwww.

Actualité cinématographique en 2018

Deux réalisatrices sous les feux de la rampe
L’actualité cinématographique en 2018 a été marquée par les films «Jusqu’à la fin des temps» de Yasmine Chouikh et «Les bienheureux» de Sofia Djama.

Premiers longs métrages des deux réalisatrices, ces deux œuvres ont été très remarquées en raflant de nombreux prix internationaux,
alors même que le cinéma algérien continue à se débattre dans le marasme qui le frappe depuis de longues années.

S orti à la fin de l’année 2017 Jusqu’à la
fin des temps de Yasmine Chouikh
d’abord brillé au festival d’Oran du

film arabe et celui du film méditerranéen de
Annaba en décrochant le «Annab d’Or» et le
«Whir d’Or», avant de faire parler de lui à
l’étranger. Au Festival international du film de
Mascate, le film a emporté le «Khindjar
d’Or», la plus haute distinction, ainsi que les
prix de la critique et de la meilleure interpré-
tation masculine revenu à Djilali Boudjemaa,
également distingué au 12e Festival internatio-
nal du film de femmes de Salé (nord du
Maroc) pour le même film. «Jusqu’à la fin
des temps» a également été primé en
Belgique, aux Pays-Bas, en Espagne.
Egalement sorti en décembre 2017, Les
bienheureux de Sofia Djama avait pour sa
part commencé son aventure avec le Lion
d’Or de la meilleure interprétation féminine
à la 74e Mostra de Venise attribué à l’actrice
Lyna Khoudri, avant d’être primé au
Festival du film de Dubaï. La jeune Lyna
Khoudri sera aussi remarquée au Festival
international du film East and West Classic-
Avant Garde, tenu dans la ville russe de
Orenburg, en y décrochant le prix de la
meilleure actrice. La même distinction sera
attribuée à l’actrice Nadia Kaci au festival
d’Assouan, alors que Amin L’Ansari sera
sacré meilleur espoir masculin de l’Académie
du film africain au titre du film Les bienheu-
reux, qui recevra d’autres distinctions aux
Etats-Unis, en France, ou encore en Belgique.
D’autres films seront produits en 2018
comme Les sept remparts de la citadelle de
Ahmed Rachedi, La voix des anges de

Kamel Laïche, Le droit chemin de Okacha
Touita, «M» 1er film d’épouvante de Omar
Zaghadi, ainsi que du dernier né de Merzak
Allouache Vent divin, qui attend toujours
d’être projeté en Algérie. L’année 2018 aura
également vu la production des documen-
taires Enrico Matteï et la révolution algérien-
ne de Ali Fateh Ayadi, Une journée au soleil
de Arezki Metref, primé au Maroc, et de Nice
Very Nice de El Kheyer Zidani, primé au
Festival du film africain de Louxor en plus de
plusieurs participation à des manifestation
cinématographiques en France, au Kenya, au
Pakistan, ou encore en Tunisie.

Quelques productions
et une distribution problématique

Comme chaque année le paysage cinémato-
graphique aura vu la tenue du Festival inter-
national d’Oran du film arabe dans sa 11e

édition, du 3e Festival du film méditerranéen
d’Annaba, celle du Festival international du
cinéma d’Alger dédié au film engagé, qui
soufflait sa 9e bougie, ainsi que le 16e

Festival national du film amazigh, une
manifestation qui, de l’aveu même des orga-
nisateurs, n’a pas tenu toutes ses promesses
en raison de la faiblesse des œuvres propo-
sées. En plus du programme estival de pro-
jections «Ciné plage», plusieurs villes du
pays ont accueilli diverses manifestations
cinématographique organisées par des asso-
ciations et des ciné-clubs à l’image des jour-
nées dédiées au court métrage, de la
Semaine du film organisée à Alger et des
incontournables Rencontres cinématogra-

phiques de Béjaïa qui ont permis la ren-
contre entre des ciné-clubs algériens.
Cependant, la distribution des œuvres algé-
riennes reste très faible en dehors de ces
événements qui ne donnent qu’une brève
visibilité aux plus en vue d’entre-elles : 
malgré sa sortie à l’étranger en 2017 et les
prix reçus, Les bienheureux a été finalement
montré en Algérie en 2018 avec une dizaine
de projections dans les cinémathèques
d’Alger, Béjaïa et Oran. Jusqu’à la fin des
temps a, pour sa part, été projeté au public à
différentes occasion, alors que les autres

films sortis en 2018 ont dû se limiter à
l’avant-première. Quelques autres projets de
films ont été lancés en 2018 à l’image de
Héliopolis de Djaafar Kacem, Ahmed Bey
réalisé par l’Iranien Jamal Shoorjeh,  Abou
Leila de Amine Sidi Boumediene ou encore
Ben M’hidi de Bachir Derrais. Cette derniè-
re œuvre, finalisée, est toujours bloquée pour
cause de réserves émises par le Centre de
recherche sur le mouvement national qui
exige du réalisateur d’en tenir compte, expli-
quent les responsables du centre.

Benadel M.

La dominance de la nuit, image allégorique dans
la poésie d’Ahellil, voire de ses termes, sym-
boles ou expressions, a été mise en avant par
les participants à la conférence culturelle «La

nuit et le récit d’Izelouane», tenue, samedi, à
Timimoun, capitale du Gourara, dans le cadre de
la 12e édition du Festival national culturel
d’Ahellil, dont l’ouverture a eu lieu vendredi.

Pour les intervenants, des universitaires et
hommes de lettres, «ces nuits de lunes sont, chez
les aèdes d’Izelouane, le moment idoine pour
exprimer leurs émotions et laisser libre cours à
l’improvisation et à la ferveur», obscurité qui les
invite à «défricher la nuit pour découvrir le
jour». Le directeur de laboratoire de l’espace
saharien pour le récit algérien de l’université
d’Adrar, Hadj Ahmed Seddik, a passé en revue
la chronologie d’Ahellil qui fait de la nuit le
moment le plus propice pour l’homme Gourari
de déclamer ses poésies et exécuter ses rites
mystiques. Dans une approche chronologique de
versification d’Ahellil, Abdelkrim Benkhaled
(université d’Adrar) s’est penché, sur l’usage de
l’image sémiologique dans la poésie «nocturne»
d’Izelouane voulu par les poètes et chanteurs de
ce genre, précisant qu’Ahellil met en avant des
rites à valeur de symboles qui s’appuient sur des
termes amazighs ayant relation avec tout ce qui
a rapport avec la «pénombre» pour interpréter de

façon lyrique un attachement romantique à son
legs ancestral. Le président du bureau de l’asso-
ciation «Maison de la poésie algérienne», de la
wilaya d’Adrar, Abdallah Kerroum, a mis en
exergue l’extase mystique dans le corpus
d’Ahellil, soulignant qu’il y a une relation intrin-
sèque entre «Ahellil» et la nuit qu’on décèle à
travers cette approche poétique sémiotique dans
pratiquement toutes les poésies d’Ahellil.
Organisée à la bibliothèque publique d’Adrar, en
coordination avec le laboratoire de l’espace
saharien pour le récit algérien de l’université de
la ville, et le bureau de wilaya de l’association
«Maison de la poésie algérienne», cette ren-
contre s’inscrit dans le cadre du festival
d’Ahellil tenu à Timimoun (190 km au nord
d’Adrar). Le programme du festival (28-30
décembre) se poursuivra par l’animation d’une
série d’activités, dont des soirées artistiques du
patrimoine d’Ahellil au niveau du théâtre de
plein air de l’Oasis Rouge.

Patrimoine d’Ahellil
Les images de la nuit, faits prépondérants dans la poésie d’Ahellil

Le spectacle Shadow Fairy Tales (L’ombre
des histoires merveilleuses), une immersion
dans l’univers des plus grands films d’anima-
tion et dessins animés alliant les ombres chi-
noises, le cinéma, et la danse contemporaine, a
été animé, samedi soir, à Alger, par la troupe
croate «Verba». Ce spectacle organisé à
l’Opéra d’Alger Boualem-Bessaih par l’opéra-
teur MS Entertainment, est présenté pour la 
1efois en Algérie après une tournée dans 35
pays. Avec des techniques de projection
d’ombres, les douze membres de la troupe
revisitent dans différents tableaux les clas-
siques du film d’animation comme La reine
des neiges, Aladin, Alice au pays des mer-
veilles ou des succès du cinéma comme Harry
Potter. Comptant exclusivement sur le langa-
ge corporel et la musique, les danseurs jouent

des scènes de ces films projetées en ombres
sur l’écran de l’Opéra permettant au public,
nombreux à ce premier soir et composé essen-
tiellement d’enfants, de redécouvrir le cinéma
autrement et d’assister en même temps à des
tableaux de chorégraphie contemporaine, éga-
lement inspirés de ces films surtout sur le plan
des costumes, exécutés sur scène par les dan-
seurs. Pour certains tableaux très acrobatiques
les danseurs ont à plusieurs reprises fait parti-
ciper le public en plus d’avoir introduit une
nouvelle technique de projection en trois
dimensions.
Le spectacle Shadow Fairy Tales est program-
mé jusqu’au 4 janvier à l’Opéra d’Alger en
plus d’une tournée dans d’autres villes du
pays, annoncent les organisateurs.

B. M.

Pour la première fois en Algérie

Le spectacle «Shadow Fairy Tales»
présenté à Alger

Mostaganem
Préserver la poésie révolutionnaire féminine

est une nécessité absolue
Les participants à une conférence historique et littéraire sur «La poésie révolutionnaire féminine
durant la Guerre de Libération nationale» ont insisté, ce samedi, à Mostaganem, sur l’importance
d’éditer, d’archiver et de préserver ce patrimoine poétique en tant qu’élément de la mémoire histo-
rique du pays. «La poésie révolutionnaire des femmes témoigne des événements historiques à la
double échelle nationale et locale», a estimé Omar Djamel Eddine Dahmani, de l’université de Sidi
Bel-Abbès. «Les femmes ont évoqué les batailles contre l’armée française, les exactions de cette der-
nière contre les populations, les conditions inhumaines des Algériens détenus et torturés dans les
camps et prisons», a ajouté l’intervenant, estimant que «ce corpus poétique peut aider les chercheurs
à décrire et relater des événements historiques et à les replacer dans leur contexte social». Pour sa part,
la chercheuse en patrimoine oral, Nadia Ayati, de la wilaya de Tlemcen, a souligné que «Goul»,
«Essaf» et «Zraâ» sont des genres poétiques faisant partie du patrimoine oral transmis par les femmes.
«La Guerre de Libération nationale constitue un des principaux sujets abordés par la femme poétes-
se», a-t-elle relevé. La conférencière a estimé que «ce genre de poésie Melhoun doit être classé et pré-
servé eu égard à ses valeurs créatives et artistiques, ses messages et contenus pouvant être utilisés
comme matière de réécriture de cette partie de l’histoire du pays».
Cette conférence a été organisée par la bibliothèque principale de lecture publique Moulay-
Belhamissi du chef-lieu de wilaya. Elle a été également marquée par l’intervention de plusieurs
poètes de Mostaganem, Sidi Bel-Abbès, Tlemcen et Alger. Une exposition des livres historiques,
archives et manuscrits a été organisée au niveau de la galerie d’arts. Cette manifestation vise à mettre
en exergue le soutien apporté par la femme à la cause nationale à travers la poésie ainsi que sa contri-
bution à décrire par des vers de hauts faits de la Révolution armée.



15 Analyse

Lundi 31 décembre 2018

Sahara occidental

Kohler briefe le Conseil de sécurité en janvier
L’émissaire de l’ONU pour le Sahara occidental, Horst Kohler, est attendu en janvier à New York

pour briefer le Conseil de sécurité sur la dernière table ronde de Genève et les démarches
qu’il compte entreprendre en prévision de la relance du processus onusien.

L e Conseil de sécurité
recevra probablement
lors de cette réunion

un autre briefing par le
département des opérations
de maintien de la paix sur la
Mission de l’ONU pour
l’organisation du référendum
au Sahara occidental
(Minurso), dont le mandat
s’achève le 30 avril
prochain, indique l’agenda
prévisionnel de cet organe
onusien pour le mois de
janvier. Ces consultations
interviennent en application
de la résolution 2440 qui
demande au secrétaire
général de l’ONU de tenir le
Conseil de sécurité informé
de l’évolution de la situation
au Sahara occidental, trois
mois après l’adoption de la
résolution ou à chaque fois
qu’il le juge opportun. Selon
la même source, la réunion
sera fort probablement
sanctionnée par une
déclaration dans laquelle le
Conseil de sécurité devrait
se féliciter des premières
discussions de Genève,
réitérer le soutien à Horst
Kohler tout en soulignant
l’élan généré par la reprise
des négociations directes
entre les parties au conflit, le
Front Polisario et le Maroc.
Depuis une année, la
question du Sahara
occidental revient en force
sur l’agenda de paix du
Conseil de sécurité, appuyée
par les Etats-Unis qui
veulent mettre fin à ce
conflit gelé. Washington,
agacé par le blocage du
processus de paix, a
maintenu la pression au
Conseil de sécurité pour
soutenir une relance des
négociations à l’arrêt depuis
2012. La délégation
américaine à l’ONU avait
évoqué en octobre dernier
«une nouvelle approche» des
Etats-Unis pour le règlement
de ce conflit, affirmant qu’il
ne peut plus y avoir «de
Business as usual» avec la
Minurso et le Sahara
occidental. «Premièrement,
il ne peut plus y avoir de
statu quo au Sahara
occidental. Deuxièmement,
nous devons apporter tout
notre soutien à l’envoyé
personnel Kohler dans ses
efforts pour parvenir à une
solution politique juste,
durable et mutuellement
acceptable qui permettra
l’autodétermination du
peuple du Sahara
occidental», avait, alors,
déclaré l’ambassadeur
adjoint américain, Jonathan

Cohen. Plus affirmatif,
Jonathan Cohen avait
indiqué que «le Conseil de
sécurité ne laissera pas la
Minurso et le Sahara
occidental retomber dans
l’oubli». A peine deux mois
après le vote prorogeant le
mandat de la Minurso, la
Maison-Blanche, par la voix
du chef du National Security
Council (NSC), John Bolton,
a exprimé sa frustration
devant le blocage que
connaît la question du
Sahara occidental, affirmant
qu’il était temps à la mission
onusienne d’accomplir son
mandat.

Ouverture des travaux
de la conférence annuelle
des relations extérieures

Les travaux de la conférence
annuelle des relations
extérieures se sont ouverts,
jeudi dernier, à l’Ecole
militaire martyr Haddadsous
le slogan : «Mobiliser toutes
les forces pour remporter les
défis», en présence des
membres du Secrétariat
national du front Polisario,
du gouvernement de la
RASD et du corps
diplomatique. Les travaux de
cette conférence se déroulent
sous la présidence des
membres du SN du Front
Polisario, M’hamed
Khaddad et Mohamed Salem
Ould Salek, respectivement :
responsable du Comité des
relations extérieures auprès
du SN et le ministre des
Affaires étrangères.
Au cours de la matinée, le
ministère des AE a présenté
le rapport moral passant en
revue les acquis réalisés
durant 2018 au niveau front
diplomatique et à tous les
niveaux, notamment sur la
scène internationale (ONU),
africaine (UA) et
européenne (UE), ainsi que
sur le plan juridique, la
question des ressources
naturelles, des Droits de
l’Homme et la solidarité
populaire avec la lutte du
peuple sahraoui à travers le
monde. Le rapport a
également souligné les
victoires au niveau de
l’action diplomatique dans la
sensibilisation et la
publication de la réalité de
l’Etat sahraoui, en plus de
l’action organisationnelle et
structurelle du ministère des
AE, ainsi que les difficultés
et les défis auxquels est
confrontée l’action
diplomatique sahraouie.

Pour sa part, le ministre des
Affaires étrangères,
Mohamed Salem Ould
Salek, a estimé que le retour
du Maroc à l’UA, a créé une
nouvelle dynamique qui a
contribué à la présence de
l’État sahraoui dans tous les
organismes de l’Union
africaine, ce qui constitue
«une victoire pour la cause
sahraouie». Ould Salek a
souligné que le Maroc a
œuvré par tous les moyens
pour porter atteinte au statut
de l’Etat sahraoui au sein de
l’UA, mais toutes ces
tentatives ont été vouées à
l’échec et il (le Maroc) siège
aujourd’hui au côté de la
RASD, membre fondateur
de l’Union africaine.
Le ministre des AE a enfin
appelé à la nécessité de
promouvoir l’action
diplomatique sahraouie,
relever les défis, afin de
faire aboutir les aspirations
du peuple sahraoui à la
liberté et de l’indépendance.

Le ministère des Affaires
étrangères organise
une journée d’étude
sur les Droits de l’Homme

Le ministère des Affaires
étrangères a organisé, lundi,
en collaboration avec le
ministère des Territoires
occupés et des
Communautés sahraouies
établies à l’étranger une
journée d’étude sur les
Droits de l’Homme, le droit
international et le droit
humanitaire international, en
présence des membres du
Secrétariat national, du
gouvernement, du corps
diplomatique et de certaines

organisations et associations
opérant dans le domaine.
La session est supervisée par
les membres du secrétariat
national du Front Polisario,
Mohamed Salem Ould Salek
et Bachir Moustapha Sayed,
respectivement : ministre
des Affaires étrangères et
ministre des Territoires
occupés et des
Communautés sahraouies
établies à l’étranger.
Intervenant à l’ouverture de
cet évènement, le
responsable du secrétariat de
l’Organisation politique du
front Polisario, Hamma
Salama, a rappelé que la
question sahraouie est une
question de Droits de
l’Homme, passant en revue
les acquis et réalisations
dans ce domaine, notamment
l’attachement des Sahraouis
à leur unique et légitime
représentant, le Front
Polisario, comme un cadre
politique national et la
montée d’une résistance
pacifique contre
l’occupation marocaine dans
les territoires de la
République sahraouie.
Cette résistance a permis de
briser le silence et de mener
une confrontation
quotidienne avec l’occupant
marocain, a-t-il indiqué,
soulignant l’élan de soutien
et de solidarité nationale et
internationale alimentées par
les sacrifices quotidiens dont
des martyrs, blessés et
détenus en plus de pillage
illicite des richesses
naturelles de la République
sahraouie par le Maroc.
Ces violations des Droits de
l’Homme commises par le
Maroc dans les territoires

occupés de la République
sahraouie ont été rapportées
et documentées par des
organisations internationales
des Droits de l’Homme, à
l’instar de Human rights
watch, Amensty
international, Fondation
Robert Kennedy et autres.
Trois conférences ont été
présentées à cette journée, la
première animée par le
juriste, Ahmed Sid’Aly, sous
le thème: «Vers une gestion
efficace de la bataille
juridique», dans laquelle il a
passé en revue le droit
international et le droit
humanitaire international et
leurs retombées positive et
négative sur la question du
peuple sahraoui.
La deuxième a été animée par
le président de l’Association
des familles des prisonniers et
disparus sahraouis sous le
titre ; «le rôle des
organisations de défense des
droits humains», passant en
revue les actions de son
association comme modèle
dans les investigations en
collaboration avec les
instances internationales pour
faire toute la lumière sur le
sort des disparus sahraouis.
Il a également dressé un
tableau des tombes de
quelques victimes de la
répression marocaine
découvertes récemment et
identifiées par des
spécialistes des pays basques
(Espagne) dont les corps ont
été remis à leur famille pour
leur enterrement, ajoutant
que d’autres sont en cours
d’identification. 
La troisième a été animée
par le juriste, Hademine
Mouloud, sous le thème :
«Le traitement de la question
des Droits de l’Homme dans
les traités internationaux.
Enfin, le président de la
République, secrétaire
général du Front Polsario,
Brahim Ghali, a présidé,
samedi, une réunion du
Bureau permanent du
secrétariat national du Front
Polisario. L’ordre du jour de
la réunion était axé sur
l’examen des résultats de la
9e session du secrétariat
national du Front Polisario,
afin de définir les priorités et
les calendriers les plus
importants, sur la base des
décisions du 14e Congrès du
Front Polisario, notamment
avec le lancement des
programmes aux volets
internes et externes au cours
de la nouvelle année 2019.

lechodalgerie-dz.comwww.
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Turquie

Arrestation de 109 migrants
en situation irrégulière

Les autorités turques ont arrêté 109 migrants en situation irrégulière ainsi que 3 passeurs à Izmir (ouest)
alors qu’ils se préparaient à quitter le pays, a rapporté, ce dimanche, l’agence DHA.

L’ opération s’est déroulée à Urla, dans la province
côtière d’Izmir, selon DHA, qui n’a pas précisé
exactement quand elle avait eu lieu. L’agence n’a pas

précisé  non plus la nationalité des 109 personnes interpellées,
mais a affirmé qu’un Palestinien figurait parmi les trois «orga-
nisateurs». La Turquie, qui accueille environ 3,5 millions de
réfugiés syriens, est aussi un important pays de transit pour
ceux qui fuient les conflits au Proche-Orient et cherchent à
rejoindre l’Europe. Beaucoup passent en effet par la Turquie
pour rejoindre la Grèce voisine. Les passages par la voie mari-
time ont baissé depuis la conclusion en mars 2016 du pacte
migratoire entre Ankara et l’Union européenne, mais une haus-
se considérable des passages par la voie terrestre a été enregis-
trée cette année, selon Athènes. Le ministre turc de l’Intérieur,
Süleyman Soylu, a déclaré, vendredi, que 265 000 migrants en
situation irrégulière avaient été arrêtés cette année en Turquie,
selon des propos rapportés par l’agence étatique Anadolu.
Un total de 536 ont été arrêtés à travers le pays au cours de la
seule semaine du 21 au 28 décembre, selon un communiqué du
ministère de l’Intérieur publié samedi.

Le ministre colombien des Affaires étrangères, Carlos Holmes Trujillo,
a dénoncé, samedi, l’existence de possibles projets d’attentat contre le
Président Ivan Duque. «Depuis plusieurs mois des investigations sont
menées concernant de possibles attentats contre la vie du président», a
déclaré Trujillo dans une vidéo diffusée sur les réseaux sociaux du
ministère. Trujillo a annoncé dans cette même vidéo l’arrestation de 3
citoyens vénézuéliens en possession d’«armement de guerre», sans

donner plus de précisions. Ces arrestations «augmentent un peu plus les
inquiétudes exprimées par les autorités sur le sujet», a-t-il ajouté. Les
menaces viennent «probablement» d’«acteurs internes et externes»,
d’après un communiqué distinct du ministère.  La Colombie est le prin-
cipal pays d’accueil des migrants vénézuéliens qui fuient principale-
ment la crise économique que traverse le pays. Près de 2,3 millions de
personnes ont quitté le Venezuela depuis 2015, selon l’ONU.

Colombie

Le gouvernement colombien dénonce de possibles
projets d’attentat contre le Président

Iran
Les conseillers militaires
iraniens ont quitté l’Irak
Les conseillers militaires iraniens ont
quitté l’Irak après la défaite du groupe
terroriste autoproclamé «Etat islamique»
(Daech), a déclaré l’ambassadeur d’Iran
en Irak, Iraj Masjedi, à des médias
locaux. «Contrairement à l’Iran, les
forces américaines sont restées en Irak
après la défaite de l’EI» et «construisent
de nouveaux quartiers généraux» sur
place, a ajouté Masjedi, cité par le
quotidien iranien Tehran Times.
L’ambassadeur d’Iran a estimé que la
présence militaire américaine dans la
région «n’est pas justifiée», et expliqué
que «les pays de la région disposent de
suffisamment de forces locales pour se
protéger eux-mêmes». «La politique
stratégique des Etats-Unis dans la région
consiste à créer l’instabilité et les crises.
Elle empêche donc tout effort
susceptible de déboucher sur la paix», a-
t-il fait remarquer. Mercredi, le président
des Etats-Unis, Donald Trump, a fait une
visite surprise en Irak. C’était la
première fois qu’il rendait visite à des
soldats américains déployés dans une
zone de combat depuis qu’il a accédé 
à la Maison-Blanche, en janvier 2017.

Niger
15 terroristes tués
dans une opération
dans l’Ouest du pays

Au moins 15 terroristes ont été tués dans
une opération conjointe menée par
l’armée nigérienne et la force française
Barkahne dans la nuit de jeudi à
vendredi dans la région de Tillabéri
(ouest) proche de la frontière malienne,
a indiqué, samedi soir, le ministère
nigérien de la Défense. Selon un
communiqué du ministère, 21 motos
appartenant aux terroristes ont été
détruites et 26 armes de tous calibres
dont une mitrailleuse ont été également
récupérées au cours de cette opération.
Aucune perte ni en vies humaines ni en
matériels n’est à déplorer du côté des
forces loyales, a précisé le communiqué
diffusé à la télévision publique.
Le ministre nigérien de la Défense,
Kalla Moutari, a saisi cette occasion
pour «adresser ses vives félicitations aux
Forces armées nigériennes en général et
à l’opération Dongo en particulier, pour
leur engagement permanent dans la lutte
contre le terrorisme et le crime
organisé», a précisé la même source.

Elections en RD Congo

Le président sortant vote
à Kinshasa
Le président congolais sortant Joseph Kabila a voté, ce dimanche, en même temps
quel’ex-ministre de l’Intérieur Emmanuel Ramazani Shadary, ont rapporté des médias.
Le Président Kabila et le candidat du Front commun pour le Congo (FCC, coalition du
pouvoir) étaient parmi les électeurs présents au centre de vote de l’Athénée, dans le
quartier de la Gombe à Kinshasa, où n’y avait pas une forte affluence dans les 14
bureaux de vote, selon les médias. Le porte-parole et secrétaire général de la conférence
épiscopale (Cenco) a lui aussi voté. L’un des deux principaux candidats de l’opposition,
Martin Fayulu, est attendu dans ce même centre de vote qui comprend 14 bureaux avec
plusieurs centaines d’inscrits dans chacun d’entre eux.

Indonésie

L’activité sismique du volcan Anak Krakatau a diminué

Bangladesh

Deux morts dans des affrontements en marge des législatives

L’activité sismique du mont Anak
Krakatau dans les eaux du détroit de la
Sonde, à l’origine du dernier tsunami en
Indonésie, a diminué, samedi, de «manière
significative», a indiqué l’Agence nationa-
le indonésienne pour l’atténuation des
catastrophes (BNPB). «Nous avons consta-
té, samedi, une diminution de l’activité sis-
mique du mont Anak Krakatau, et nous

espérons que ces mouvements suivront la
même tendance durant les prochains jours,
afin que les personnes déplacées puissent
rentrer chez elles», a souligné le porte-paro-
le de la BNPB, Sutopo Purwo Nugroho, lors
d’une conférence de presse tenue samedi
soir. «Seulement deux éruptions volca-
niques ont été enregistrées samedi», a rele-
vé le responsable indonésien, notant que 

«le volcan avait éclaté vers 12h et 15h à
l’heure locale, en éjectant une colonne de
cendres dans l’atmosphère».
Le niveau d’alerte concernant le volcan Anak
Krakatau reste toutefois toujours maintenu à
«élevé», soit le deuxième plus haut niveau,
tandis que les visiteurs et habitants locaux
doivent suspendre toute activité dans un
rayon de 5 km autour du cratère volcanique.

Deux personnes ont été tuées, ce dimanche, dans des affronte-
ments en marge des élections législatives au Bangladesh, 
a annoncé la police locale. Un homme est mort quand la police
a ouvert le feu sur des membres de l’opposition qui avaient
selon elle attaqué un bureau de vote dans la ville de Bashkhali
(sud). «Une personne a été tuée par balle. Nous avons ouvert le
feu en situation de légitime défense», a déclaré à l’AFP
Mohammad Kamal Hossain, chef de la police locale. 
Un sympathisant de la Ligue Awami, le parti au pouvoir, est
décédé après avoir reçu des coups à la tête portés par des parti-

sans de l’opposition dans le district de Rangamati (sud-est),
selon la police. «Il est mort lors de son trajet vers l’hôpital», 
a précisé Najibul Islam, responsable de la police locale. 
Ces décès portent à six le nombre de personnes qui ont selon la
police péri dans des violences survenues depuis l’annonce le 8
novembre de la date des élections. Le Parti nationaliste du
Bangladesh (BNP), principal parti de l’opposition, déclare pour
sa part que huit de ses militants ont été tués. Les bureaux de vote
ont ouvert à 08h00 (02h00 GMT) dans un contexte de sécurité
renforcée, après des semaines d’une campagne marquée par des

violences et des accusations de mesures répressives à l’encontre
des militants de l’opposition. Le gouvernement a annoncé avoir
déployé 600 000 membres de la police, de l’armée et d’autres
forces de sécurité pour empêcher les violences lors du vote de
dimanche, 11e scrutin législatif depuis l’indépendance du
Bangladesh en 1971. Les 104 millions d’électeurs du pays doi-
vent choisir entre une coalition menée par la Première ministre
Sheikh Hasina, 71 ans, leader de la Ligue Awami, et celle consti-
tuée il y a seulement 3 mois par sa rivale Khaleda Zia, à la tête
du Parti nationaliste du Bangladesh (BNP).
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Pays-Bas et Allemagne

Cinq terroristes présumés arrêtés
La police néerlandaise avait procédé à un coup de filet, fin septembre, dans la région d’Arnhem. Depuis quelques mois,

les forces spéciales néerlandaises multiplient les arrestations. Les renseignements néerlandais
travaillent encore à mesurer «le niveau de la menace».

M ais les forces de sécurité du pays
ont arrêté, samedi, à Rotterdam,
quatre personnes soupçonnées

de préparer un «acte terroriste». Une autre
personne apparemment impliquée a été
interpellée dans la journée en Allemagne.
Les unités antiterroristes des forces spé-
ciales et la police néerlandaises ont arrêté
ces quatre hommes et effectué des perqui-
sitions dès l’aube. «Ils sont suspectés d’être
impliqués dans la préparation d’un acte ter-
roriste», a expliqué la police dans une
brève déclaration. Les investigations vont
continuer ces prochains jours «et l’accent
sera particulièrement mis sur la nature et
l’échelle de la menace terroriste».
Selon les médias locaux, il pourrait s’agir
d’arrestations connexes à des enquêtes déjà
ouvertes pour suspicion de projet terroriste. 
Si les Pays-Bas ont été relativement épar-
gnés par les attentats, les autorités ont pro-
cédé à une série d’interpellations ces der-
niers mois, de nature à inquiéter le pays.

Du matériel pour la fabrication
de bombes

En septembre dernier, les forces spé-
ciales avaient par exemple arrêté 7 per-
sonnes, musulmanes radicalisées, dans la
région d’Arnhem. Parmi elles, deux

cherchaient à se procurer des explosifs et
des fusils d’assaut pour attaquer un «évé-
nement majeur», sans doute la gay pride
d’Amsterdam. Au cours des perquisi-
tions effectuées au domicile des sus-
pects, la police avait trouvé une grande
quantité de matériel nécessaire à la fabri-
cation de bombes, dont 100 kg d’engrais
susceptibles d’être utilisés dans une voi-
ture piégée. 300 000 à 400 000 personnes
assistent chaque année à la Canal Pride,
un défilé sur les canaux de la ville, point
d’orgue d’une semaine de festivités pour
la tolérance.
Le journal De Telegraaf a rencontré
l’épouse de l’un des mis en cause, parlant
très mal le néerlandais, et faisant traduire
ses propos par un ami au téléphone. Selon
le voisinage, la famille vit depuis cinq ans
dans le même immeuble de la banlieue de
Rotterdam Ommoord. Il s’agirait de réfu-
giés syriens, son mari serait mécanicien
dans un garage tout proche. Dans la soirée,
la police criminelle de Mayence, en
Allemagne, a annoncé dans un communi-
qué avoir arrêté samedi après-midi un
Syrien de 26 ans sous le coup d’une
demande d’extradition des autorités néer-
landaises. Il est «fortement soupçonné de
participer à la préparation d’un attentat aux
Pays-Bas», ont précisé les autorités alle-

mandes. Cet homme n’a pas d’adresse offi-
cielle en Allemagne, où il est inconnu des
services de police. L’appartement dans
lequel il a été arrêté a été perquisitionné.

Il devait comparaître ce dimanche devant
une juridiction de Mayence. Le tribunal de
Coblence devra valider prochainement son
extradition vers les Pays-Bas.

Environ 25 000 personnes ont défilé pour le 4e

samedi d’affilée à Belgrade contre le prési-
dent serbe, Aleksandar Vucic, rapportent des
médias. Les manifestants, dont quasiment
aucun ne portait de signe d’appartenance à un
parti politique, ont marché sans incident dans
le centre de la capitale serbe, a indiqué l’AFP.
Beaucoup ont utilisé des sifflets, objet symbo-
le des manifestations contre le pouvoir depuis
les années 1990 et l’époque du Président
Slobodan Milosevic.
«C’est une manifestation citoyenne en raison de
la situation dans le pays qui est depuis long-
temps compliquée, voire critique, économique-
ment et politiquement», a déclaré Vladimir
Tosic, un homme d’une cinquantaine d’années.
La manifestation, a-t-il dit, «a réuni des
habitants normaux de Belgrade sortis expri-
mer leur mécontentement face à cette situa-
tion». Aleksandar Vucic, commentant les
manifestations, a déclaré cette semaine être
«prêt à écouter les remarques des citoyens
qui manifestent, pas celles des menteurs de
l’opposition». Ce mouvement, qui au fil des

semaines a gagné en ampleur, représente la
première manifestation significatives orga-
nisée contre Vucic depuis le printemps 2017
quand des milliers de jeunes Belgradois
étaient descendus dans la rue après sa vic-
toire à la présidentielle.

Des plongeurs de la marine indienne ont lancé,
ce dimanche, une importante opération pour
tenter de retrouver 15 hommes piégés depuis
plus de deux semaines dans une mine de char-
bon inondée du nord-est du pays, a annoncé la
police. Les ouvriers sont coincés depuis que
l’eau d’une rivière voisine s’est déversée le 13
décembre dans cette mine illégale profonde de
106 mètres dans l’Etat de Meghalaya. Les
mineurs n’ont donné aucun signe de vie, mais
leurs familles se raccrochent à l’espoir qu’ils
aient pu trouver refuge dans une poche d’air,
selon les médias. «14 plongeurs de la marine
sont arrivés, hier, pour des repérages», a décla-
ré Sylvester Nongtnger, un responsable de la
police locale. «Ils essaient d’entrer à l’inté-
rieur». Un tribunal indien avait interdit les

mines de charbon sauvages dans l’Etat de
Meghalaya en 2014 après des plaintes de
militants écologistes dénonçant «une grave
pollution de l’eau», alors que les conditions
de sécurité étaient également dénoncées.
Mais en raison de recours devant la Cour
suprême de la part de propriétaires de mines
et des autorités de l’Etat, cette pratique a per-
duré : les habitants extraient illégalement du
charbon de dangereuses mines à l’aide de
moyens sommaires. Ils y percent des trous
sur le flanc des collines puis creusent de
petits tunnels horizontaux pour atteindre une
veine de charbon. 15 mineurs avaient trouvé
la mort dans un accident similaire survenu
dans le même Etat en 2012. Leur corps n’ont
jamais été retrouvés.

Serbie

Environ 25 000 personnes défilent
à Belgrade contre le président

Inde

Opération de sauvetage pour retrouver
15 ouvriers piégés dans une mine
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Alger, ville intelligente

Plus de 300 start-up participent au projet
Plus de 300 start-up algériennes spécialisées dans les technologies numériques et solutions innovantes contribuent à la concrétisation

sur le terrain du projet «Alger, ville intelligente», a affirmé hier le wali d’Alger, Abdelkader Zoukh.

Archivage

Des universitaires plaident pour l’utilisation des nouvelles technologies

P résidant l’ouverture de la 1e édition de la rencontre des
acteurs du système économique, technologique et entre-
preneurial, organisée au centre technologique «Dar-

Tech» à Dounia Parc (Ouled Fayet) en présence du Pdg du grou-
pe Sonatrach, Abdelmoumen Ould Kaddour, Zoukh a réaffirmé
l’accompagnement de ces start-up et le soutien à ses hubs en vue
de contribuer au développement de l’économie nationale à tra-
vers l’offre d’emplois, notamment au profit des jeunes diplômés
des universités et instituts». Au total, douze hubs ont été mis sur
pied depuis 2017 dans le cadre du plan stratégique de moderni-
sation de la capitale 2035 à travers la création de start-up, dont
les solutions innovantes demeurent stratégiques pour transfor-
mer la capitale en ville intelligente, a rappelé  Zoukh soulignant,
à ce propos, que le groupe Sonatrach constituait un partenaire
efficace dans l’accompagnement des start-up. Pour sa part, Riad
Hartani, expert international en intelligence artificielle et
conseiller du wali d’Alger pour le projet «Alger, ville intelli-
gente», a passé en revue les plus importantes étapes réalisées du
projet et les réalisations des start-up et des hubs activant dans le
secteur des technologies de pointe en termes de solutions dans

le cadre du laboratoire expérimental des villes intelligentes et le
centre d’innovation technologique. «Les start-up algériennes
spécialisées en technologie de pointe que j’accompagne propo-
sent des solutions innovantes et réalistes dans la création de
villes intelligentes», poursuit ce chercheur titulaire d’un docto-
rat en intelligence artificielle de l’université de Paris et proprié-
taire du parc technologique à la Silicon Valley aux Etats-Unis.
Le même responsable a indiqué que les technologies de l’infor-
mation et de la communication étaient «au centre de la concep-
tion des villes intelligentes» et comporte toutes les dimensions
ayant trait aux opérations de suivi et de collecte d’informations,
la publication des données et le développement des activités de
la ville intelligente (intelligence artificielle, analyse,...), souli-
gnant que la dimension principale dans la conception de la ville
intelligente consistaient en la distribution optimale de la base de
données de cette ville dans différentes structures et administra-
tions intelligentes ainsi qu’en faveur des citoyens. 
Pour sa part, la responsable des investissements dans les projets
d’«Alger, Ville intelligente» et les start-up, Slimani Fatiha a
indiqué que cette rencontre constituait un bilan de l’activité de
ces start-up, les porteurs de projets et les hubs ayant pu financer

leurs projets et avoir la confiance des banques et des opérateurs
économiques, d’autant qu’elle est une opportunité pour décou-
vrir les innovations proposées par certains en vue de moderniser
les services et les applications. La même responsable a affirmé
que l’objectif principal de cette manifestation était
d’«encourager et de créer la coopération effective» entre les
start-up, les différents opérateurs économiques et les investis-
seurs à l’image des banques en vue de financer les différents
projets présentés dans le cadre de «Alger, Ville intelligente».
Adoptant les technologies de pointe, ces start-up ont assuré un
grand nombre d’emplois en faveur des jeunes notamment les
diplômés universitaires dans différentes spécialités scientifiques
et techniques, a-t-elle ajouté, annonçant, à cette occasion, l’orga-
nisation d’un concours dans le domaine de l’innovation techno-
logique et numérique. Ont participé à cette rencontre des porteurs
de projets, des diplômés d’instituts technologiques et différents
acteurs dans le domaine de la technologie, du numérique et de
l’entrepreunariat, outre des spécialistes ayant présenté leurs
expériences dans le domaine de l’informatique, des télécommu-
nications et des services.

Houda H.

Les participants à un colloque national sur les
bibliothèques et archives ont souligné, à Oran,
l’importance des nouvelles technologies dans
la conservation des archives et leur mise à la
disposition des usagers. Initiée par le départe-
ment de bibliothèque et sciences d’archives de
la faculté des sciences humaines et islamiques
de l’université d’Oran 1 «Ahmed Benbella»,
cette rencontre de deux jours traite de l’utilisa-
tion des logiciels permettant une meilleure
organisation des archives, une maîtrise des
documents et une recherche avec des moyens

modernes. Abdelmalek Sebti de l’université de
Constantine 2 «Abdelhamid Mehri» a soutenu
que les nouvelles technologies permettent aux
centres d’archives d’établir des règles d’infor-
mations complémentaires et d’intégration des
réseaux d’information et un contrôle automa-
tique de l’accès aux archives.
Ces logiciels permettent de préserver des
documents, produire des copies et faciliter
l’accès aux utilisateurs, a-t-il déclaré, insistant
sur la nécessité d’une mise à niveau des
employés des services d’archives pour une

meilleure maitrise de l’outil informatique.
Pour sa part, Benhaouia Yamina de l’universi-
té de Mascara a abordé les missions des biblio-
thèques du centre d’archives des wilayas dans
la conservation des documents sur l’histoire de
chaque région et le recueil de publications,
ainsi que le rôle des bibliothèques dans la pro-
tection du patrimoine local. Allahoum Rabah
de l’université d’Alger 2 a évoqué des sites
électroniques universels pour l’accès libre aux
informations scientifiques, appelant les étu-
diants à recourir à ces sources. 

D’autres intervenants ont situé les activités des
bibliothèques et des centres d’archives et les
techniques utilisées dans les deux domaines.
Les travaux de cette rencontre, à laquelle ont
assisté des universitaires du pays, se poursui-
vront jeudi par des communications abordant
le nouveau modèle de communication scienti-
fique, les performances des bibliothèques, la
conservation de la mémoire et la réalité d’exer-
cice en bibliothèques et archives, entre autres.

L. K.
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- Police : 1548
- Gendarmerie nationale : 1055
- Sonelgaz : 3303
- Alerte kidnapping : 104
- Personnes en difficulté  ou en détresse : 1527
- SOS Sécurité : 112
- SOS Santé : 115

Urgences
- SAMU : 021 23 50 50
- Police : 17
- Protection civile : 14 
- Gendarmerie nationale :  021 96 42 22
- Sapeurs-Pompiers 021 71 14 14
- Sûreté de la wilaya d’ Alger :   021 73 00 73
- Centre antipoison :    021 97 98 98
- Centre des grands brûlés : 021 63 29 95
- Institut Pasteur :   021 67 25 02

Hôpitaux
- CHU Mustapha : 021 23 35 35
- CHU Aït Idir :   021 97 98 00
- CHU Ben Aknoun : 021 91 21 63
- CHU Beni Messous : 021 93 15 50
- CHU Kouba : 021 28 33 33
- CHU Bab El Oued : 021 96 06 06
- CHU Bologhine : 021 95 82 24
- CHU El Kettar : 021 96 48 97
- HCA Aïn Naâdja :  021 54 05 05
- Hopital Tixeraïne :   021 55 01 10
- Hopital Zéralda :   021 32 63 94
- Centre Pierre et Marie Curie : 021 23 66 66

Compagnies Aériennes
- Air Algérie : 021 74 24 28
- Tassili Airlines : 021 50 98 58
- Aigle Azur : 021 50 91 91
- Air France : 021 98 04 04

Dépannages
- Gaz : 021 68 44 00
- Electricité : 021 68 55 00
- Service des eaux : 021 67 50 30

Radios
- Chaîne I : 021 21 48 37
- Chaîne II : 021 69 11 70
- Chaîne III : 021 48 15 15
- Radio El Bahdja : 023 70 99 99
- Jil FM : 021 69 27 27
- ENRS : 021 69 34 03/06 

Services

- Algérie Télécom 100
- Serveur vocal chèques postaux : 1530 
- Seaal : 3394 
- Scouts musulmans algériens : 3033
- Association algérienne  de psychiatrie : 1512 
- Réclamations : 18
- Renseignements / Réveil : 19
- Télégramme : 13

Hôtels - Alger
- Hôtel El Djazaïr 026 21 80 80
- Hôtel El Aurassi 021 74 82 52
- Hôtel Hilton                               021 21 96 96
- Hôtel Sheraton                            021 37 77 77
- Hôtel Mercure 021 24 59 70
- Hôtel Ibis 021 98 80 20
- Hôtel Albert Premier 021 73 65 06
- Hôtel Safir 0551 42 58 48
- Hôtel El Riadh 021 45 23 58
- Hôtel Mazafran 021 32 00 00
- Hôtel AZ Zéralda                        023 32 55 89
- Hôtel Oasis - Kouba                    021 77 04 04
- Hôtel New Day - Kouba              023 77 47 47
- Hôtel Mouflon d’ Or                    021 54 25 62

NUMEROS UTILES

Hôtels - Est
- Hôtel Sheraton - Oran 041 59 01 00
- Hôtel Royal - Oran 041 29 17 17
- Hôtel Ibis - Oran 041 98 23 00
- Hôtel Renaissance - Tlemcen 043 40 11 11
- Hôtel Les Zianides - Tlemcen 043 27 71 21 à 25
- Hôtel Ziri - Ghazaouet 043 32 30 25 

- Hôtel Antar - Béchar 049 81 71 63
- Hôtel Kerdada - Bou Saâda 035 53 39 04
- Hôtel Le Caïd - Bou Saâda 035 53 43 94
- Hôtel Zaïd - Hassi Messaoud 0660 20 88 20
- Hôtel La Gazelle d’ Or - El Oued 032 11 89 02

Hôtels - Sud 
- Hôtel Marriott - Constantine 035 53 39 04
- Hôtel Ibis - Constantine 031 99 20 00
- Hôtel Cirta - Constantine 031 92 19 80
- Hôtel Le Majestic - Annaba  038 86 54 54
- Hôtel El Mountazah - Annaba 038 65 24 12
- Hôtel El Hidhab - Sétif 036 51 41 34

- Hôtel El Djanoub - Ghardaïa 029 89 46 20
- Hôtel - El Boustan - El Ménéa 029 81 60 50
- Hôtel Tahat - Tamanrasset 029 31 21 21
- Hôtel Gourara - Timimoun 049 90 26 27
- Hôtel Touat - Adrar 049 96 99 33

Hôtels - Ouest

AEROPORTSHôtel - Tizi-OuzouHôtel - Béjaïa
- Houari Boumédiène - Alger 021 50 91 91
- Ahmed Ben Bella - Oran 041 59 10 77
- Mohamed Boudiaf - Constantine 031 81 01 24

- Rabah Bitat - Annaba 038 52 01 59
- Mostepha Ben Boulaïd - Batna 023 77 01 10
- 8 Mai 1945 - Sétif 0651 88 73 66

Numéros Verts
08h00 : Bonjour d’Algérie 
09h30 : Kayde Ezamen 
10h00 : Hadaeqe Oua Moudoun
10h25 : Kolchi Adi 
11h00 : Canal Foot 
12h00 : Journal télévisé en français
12h25 : Santé Mag 
12h50 : El Bayt El Kabir

14h05 : Samt El Abriya’e
14h45 : Astro Boy
15h10 : El Mamalike El Talate
15h40 : Destination Algérie - Djanet 
16h05 : Kayde Ezamen
16h50 : 52 Chrono 
18h00 : journal télévisé en amazigh
18h25 : Radjeli Chef

19h00 : Journal télévisé en français
19h25 : Dans le champ

«Au maquillage du cinémé»
20h00 : Journal télévisé en arabe
20h45 : Le Tassili de l’Immidir -
Mémoire Iconographique
22h00 : Emission spéciale fin d’année 

«Commun»

- Hôtel Lalla Khedidja 
0795 22 65 77

- Hôtel Les Hammadites
0776 88 22 38

Juste avant de
mourir, un ami de
Serge, animateur

d’une émission
d’investigation

ringarde, lui
demande de
retrouver un

archiviste de la
NASA. Ce dernier

aurait des
informations sur la
mission Apollo 11.

Pour cela, il part
pour Bangkok,

en compagnie...

Après avoir
exploré

Kyoto, la ville des
temples, le globe-

trotteur Philippe
Gougler se rend à

Nagoya où il
participe à une

cérémonie hors du
commun. Puis,

direction le Sud où il
découvre Kobe et

ses fameux bœufs.
Enfin, Philippe

Gougler fait une
escale à Tokyo,...

21h00 : Alaska Mega Machines

20h05 : Double enquête

21h05 : The Greatest Showman

Alors qu’il escaladait la
falaise d’une calanque

marseillaise, un
varapiste découvre un

squelette dans une
cavité. La police met
bientôt au jour quatre

autres dépouilles.
Le capitaine Béatrice

Costes fait
immédiatement le lien

avec la disparition,
quinze ans plus tôt, de

cinq adolescentes.
Du même âge que les

disparues, Béatrice a été
hantée par cette affaire

jamais résolue.

20h55 : Révélations

2h100 :  Le grand bêtisier

21h05 : Les quatre filles du docteur March

21h00 : On a marché sur Bangkok

Pour fêter la Saint-
Sylvestre, les deux

animateurs proposent
un grand bêtisier.

Ils sont entourés de
nombreux invités. 

Au programme : des
extraits surprenants

de jeux télévisés, 
les gaffes les plus

mémorables
commises sur les

plateaux,
d’interminables fous

rires, des lapsus
hilarants et des

scènes coupées...

Pendant la guerre de
Sécession, à Concord,
dans le Massachusetts,
quatre sœurs -Meg, Jo,

Beth et Amy-
apprennent à se

débrouiller en l’absence
de leur père, pasteur,

parti au front.
Leur mère, Marmee,

continue de s’investir
dans des œuvres

caritatives en dépit de
ses revenus modestes...

Alors qu’il s’apprête
à organiser un

gigantesque
spectacle de cirque,

Phineas Taylor
Barnum se souvient
de son enfance très

pauvre. Au début du
XIXe siècle, Phineas
et son père Philo, un

tailleur, se rendent
dans la maison des

riches époux Hallett. 
C’est là qu’il

rencontre Charity,
leur fille,...

20h50 : Des trains pas comme les autres

Le Fairbanks
International Airport, en

Alaska, est
régulièrement confronté
à des problèmes de gel

sur les pistes. Pour
permettre aux avions de
décoller et d’atterrir, les

Américains utilisent le
Yeti. Cet engin

impressionnant possède
588 dents en métal
acérées, destinées à

briser la glace.
L’épisode montre

également l’action...

Entre le Loto, les casinos,
les paris hippiques,

sportifs, en ligne, un
Français sur deux joue.

Chaque année, les mises
avoisinent les quarante

milliards d’euros.
Reportage au casino de

Forges-les-Eaux, en
Haute-Normandie, l’un

des plus grands de France
avec ses 300 machines à
sous, et dans les locaux

de la Française des Jeux,
à Boulogne-Billancourt...
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L e s médias et presse écrite (journaux,
radios, chaînes de télévision et  sites inter-
net) ont tenu, chacun, à apporter leur pier-

re à la réalisation  de ce sondage récompensant les
meilleurs sportifs de l’année qui tire à sa fin. 
Ainsi, 42 organes dont cinq étrangers exerçant en
Algérie ont participé à  cette nouvelle édition du
sondage Brahim-Dahmani. Chez les messieurs,
Oussama Sahnoune a raflé la mise en s’adjugeant
57,14%  des suffrages, contre 16,66% pour Lyes
Boughalem (powerlifting) et 11,90% pour
Abdelmalik Lahoulou (athlétisme). 
Une juste récompense pour Sahnoune (26 ans),
médaillé d’or au 100 m nage  libre (NL) et d’argent
au 50 m NL aux Jeux méditerranéens de Tarragone  
(Espagne). Il a également été champion de France
pour la 3e fois de suite au 100 m NL en petit bas-
sin et médaillé de bronze sur 50m NL. 
En grand  bassin, il a obtenu la médaille de bronze
du 50 m NL des Championnats de  France et battu
le record d’Algérie du 100 m papillon avec 54.01.
Lors des Championnats arabes Open à Radés
(Tunisie), le natif de Constantine a remporté le ver-
meil du 100 m NL (48.72), 50 m papillon (24.41),
100 m papillon (53.50) et 50 m NL (21.82), 
établissant à chaque fois de nouveaux records

arabes et nationaux. Chez les dames, Lamya
Matoub, 27 ans le 18 janvier prochain, s’est  illus-
trée en 2018 en décrochant le titre africain indivi-
duel et par équipes (kumité) à Kigali (Rwanda),
avant de monter sur la troisième marche du
podium aux Championnats du monde à Madrid
(Espagne). Matoub a devancé largement dans ce
sondage, avec 65,85% des voix, l’échéphile Amina
Mezioud (24,39%), championne d’Afrique à
Livingstone (Zambie) et médaillée d’or dans
l’épreuve reine classique des Olympiades à
Sharjah (Emirats arabes unis), ainsi que la nageu-
se Rania Hamida Nefsi (9,75%), championne
d’Afrique du 400m 4 nages à Alger et vainqueur
des  médailles d’argent sur 200m 4 nages et 200m
papillon et de bronze sur 200m  brasse au même
rendez-vous. Oussama Sahnoune et Lamya
Matoub succèdent respectivement au palmarès du
sondage au boxeur Mohamed Flissi et à la judoka-
te Kaouthar Ouallal.  

Meilleure équipe: l’EN féminine 
de handi-basket haut la main

Le prix du meilleur espoir de l’année 2018 est
revenu conjointement aux deux boxeurs Farid
Douibi, médaillé d’argent aux jeux Olympiques de

la jeunesse à Buenos Aires (Argentine) et
Mohamed-Amine Hacid, 3es aux Mondiaux
juniors de Budapest (Hongrie) avec 28,20% des
voix pour chacun. Ils devancent dans les suffrages
le nageur Moncef Balamane (15,38%), suivi  de
Fateh Benferdjallah (Luttes associées) et 
El Hocine Zourkane (Sport universitaire/cross-
country) qui ont bénéficié chacun de 10,25% des
voix. Oussama Cherrad (Sport scolaire/cross-
country) ferme la marche avec 7,69%. Les deux
lauréats succèdent au palmarès de la catégorie
Meilleur espoir à  l’haltérophile Aymen Touaïri et
à la joueuse de tennis Inès Ibbou, également ex
aequo en 2015. En sports collectifs, la sélection
algérienne de handi-basket (dames),  double cham-
pionne d’Afrique de la discipline, a été plébiscitée
en raflant 57,89% des voix, devant l’USM Bel-
Abbès (34,21%), détentrice de la Coupe  d’Algérie
et de la Supercoupe d’Algérie de football 2017-
2018. Trois équipes ont terminé à égalité avec
2,63% des voix chacun : GS Pétroliers (handball/
messieurs), EN de basket-ball (messieurs) et ES
Sétif  (football). L’équipe de handi-basket succède
dans le palmarès à la sélection algérienne de foot-
ball des moins de 23 ans (U-23), qui avait pris part
aux  derniers jeux Olympiques de Rio de Janeiro.  

Sondage APS des meilleurs athlètes 2018 
Les lauréats connus, Sahnoune et  Matoub couronnés 

Les résultats du traditionnel sondage  Brahim-Dahmani de l’agence Algérie-Presse-Service (APS) des meilleurs  athlètes
pour l’année 2018 sont désormais connus, à l’issue des opérations  de comptage des voix qui ont sacré le nageur

Oussama Sahnoune et la  karatéka Lamya Matoub. 

2e championnat national de karting   
Vaste campagne de sensibilisation  contre les dangers au volant  

La 2e édition du Championnat national de karting  pour les
médias, disputée samedi sur le circuit de Cheraga (Alger), 
a été  marquée par la participation de plusieurs footballeurs,
venus apporter leur  contribution à une vaste campagne de
sensibilisation contre les dangers au  volant. Parmi ces
footballeurs, les anciens internationaux Fawzi Moussouni (JS
Kabylie), Karim Ghazi (USM Alger), Hocine Azizane (USM
El Harrach), ainsi  que l’actuel défenseur du RC Kouba,
Amine Touahri. Même si l’esprit de compétition était de mise,

c’est essentiellement la  volonté de sensibiliser qui l’a
emporté pendant ce championnat, car ayant  surtout appelé
l’opinion publique à une conduite saine et responsable. 
Les recommandations des organisateurs et des participants
portaient essentiellement sur la vitesse excessive,
l’imprudence et les différentes  situations susceptibles de
provoquer des accidents mortels, en comptant sur la présence
des médias pour transmettre ce message de sensibilisation et
de  prévention à ses destinataires. «Cette 2e édition a eu plus

de succès que la précédente, comme en  témoigne le nombre
plus important de participants», a indiqué Mehdi  Fahd
Boukechabia, le chargé de communication chez Mega Kart
Cheraga, la  société organisatrice de l’évènement.  
«Au-delà du caractère sportif, le but est aussi à caractère
préventif», a  insisté Boukechabia, ajoutant que le «message
est adressé à l’intention des différentes couches sociales», 
des plus jeunes au plus âgés. 

Championnat d’Afrique 
de vovinam viet vo dao  

L’Algérie conserve
son titre
La sélection algérienne de vovinam viet vo
dao a  conservé son titre de championne
d’Afrique lors de la 3e édition du tournoi  qui
a pris fin samedi à la salle Zaouia-Saknia de
Kénitra, au Maroc. L’Algérie s’est adjugé la
première place avec un total de 34 médailles
(24 or, 8 argent et 2 bronze), devant la Côte
d’Ivoire (6 or, 12 argent et 5 bronze) et le
pays hôte (4 or, 6 argent et 14 bronze). 
Outre l’Algérie (25 athlètes) et le Maroc
(pays hôte - 26 athlètes), la  compétition s’est
déroulée avec la participation de la Côte
d’Ivoire (18  athlètes), du Burkina Faso (12),
de la Tunisie (8), de l’Egypte (4), du Niger et
de la Centrafrique avec trois athlètes chacun
ainsi que de la  Mauritanie avec 1 athlète.
L’Algérie a pris part au rendez-vous de
Kénitra avec l’objectif de glaner  le
maximum de médailles d’or et préserver son
titre continental, avait  indiqué l’entraîneur
national, Kamel Lounes, avant le départ au
Maroc. Le vovinam viet vo dao est un sport
d’origine vietnamienne. Il repose sur  une
série de techniques et un travail d’équipe. 
On y utilise à la fois les  poings et les pieds
comme dans le karaté, avec des techniques
inspirées de divers arts martiaux comme le
judo, le muay-thaï, le kung-fu et l’aïkido.  
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MINISTÈRE DE L’HABITAT, DE L’URBANISME ET DE LA VILLE

DIRECTION DES EQUIPEMENTS PUBLICS DE LA WILAYA DE SOUK AHRAS

NIF :  0996.160.196.107.17

2ÉME AVIS D’APPEL D’OFFRES NATIONAL OUVERT AVEC EXIGENCE
DE CAPACITE MINIMALE N° 33

La Direction des équipements publics de la wilaya de Souk Ahras lance un deuxième avis d’appel d’offres national ouvert
avec exigence de capacité minimale pour : 

Aménagement des établissements scolaires du cycle moyen à travers la wilaya.
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Coupe d’Algérie

USMA-USMBA à l’affiche 

Ligue 1 Mobilis - AS Aïn M’lila

C’est le temps des vaches maigres

Suite et pas fin des 1/16e de finales de la Coupe d’Algérie, ces lundi et mardi avec au menu cinq matches alors que la rencontre opposant 
Bou Saâda à l’ES Sétif a été reportée à une date ultérieure.

Entraîneur du FC Nantes qu’il a res-
suscité depuis son arrivée aux com-
mandes, Vahid Halilhodzic s’est
exprimé sur la situation de l’Equipe
nationale algérienne dans un entre-
tien accordé à nos confrères du jour-
nal Le Buteur. L’ancien sélectionneur
des Verts a encensé Djamel Belmadi
et donné son opinion sur la situation
d’Islam Slimani. Toujours attentif
aux performances de l’Algérie le
technicien bosniaque s’est dit «très
content de revoir l’Algérie revenir à
ce niveau continental avec Belmadi».
«Je peux dire déjà que Belmadi est
en train de réaliser du bon travail, car
depuis qu’il est arrivé, il y a des
choses qui progressent. Franchement,
après deux ou trois ans de calvaire, je
suis très content de revoir l’Algérie
revenir à ce niveau continental avec
Belmadi», a expliqué Vahid
Halilhodzic dans un entretien accordé
au quotidien algérien Le Buteur.
Brutalement limogé par le Japon
avant le Mondial 2018, l’ancien
coach des Fennecs a repris du service
en octobre dernier au FC Nantes
(Ligue 1 française) où il a lancé sa
carrière de footballeur avant de deve-
nir un entraineur confirmé.

«Il faut éviter de mettre
trop de pression 
sur les joueurs»

Interrogé sur les chances de
l’Algérie à la prochaine CAN-2019,

Halilhodzic a affirmé qu’il ne fallait
surtout pas s’enflammer : «Je crois
qu’il faut éviter de mettre trop de
pression sur les joueurs. En Algérie,
vous avez toujours ce sentiment
d’être les meilleurs partout (rires),
mais il n’y a que le travail et l’hu-
milité qui paient, tout se joue sur le
terrain, alors il faut laisser Belmadi
travailler dans la discrétion et le
calme car ce n’est jamais facile
d’assumer ce rôle de favori dans
une compétition comme une Coupe
d’Afrique. Il y a quand même pas
mal de belles équipes qui peuvent
concurrencer l’Algérie».

«Bounedjah était 
dans mes plans, 

j’ai toujours cru en lui»

Au sujet de la forme éblouissante
de Baghdad Bounedjah qu’il a
appelé pour la première fois en
stage avec les Verts lorsqu’il était
âgé de 19 ans (afin de remplacer
numériquement un joueur blessé),
l’ancien sélectionneur des Verts n’a
pas caché sa satisfaction d’avoir en
quelque sorte découvert un tel talent
en qui il a toujours cru. «Je me rap-
pelle encore l’avoir pris deux ou
trois fois en stage dans un regroupe-
ment de joueurs locaux, ensuite je
l’avais convoqué en équipe premiè-
re pour un match amical qu’on n’a
pas pu jouer parce qu’il a été annu-
lé. Après, malheureusement, il s’est

blessé je crois lorsqu’il est allé 
à l’étranger. (…)  Il n’était pas aussi
régulier dans ses performances
comme Slimani ou Soudani par
exemple qui étaient vraiment au top
de leur forme. Mais je savais déjà
depuis cette époque-là qu’il était un
très bon attaquant», a t-il poursuivi
avant de conclure au sujet de l’atta-
quant d’Al Sadd : «Je ne ne vais pas
dire que je l’ai découvert, mais j’ai
cru en lui. Après, j’ai déniché pas
mal de bons joueurs en Algérie
mais vous n’étiez pas d’accord au
départ (rires). J’étais convaincu que
Bounedjah avait le potentiel de
jouer en sélection, sinon je ne l’au-
rai pas convoqué.»

«Slimani va revenir 
fort et il va encore 
apporter à l’EN» 

Interrogé enfin sur la situation diffi-
cile que traverse Islam Slimani, un
attaquant qu’il avait lancé dans le
bain en 2012, Halilhodzic a estimé
que le joueur de Fenerbahçe
(Turquie) allait retrouver sa
confiance prochainement. «À mon
avis, Slimani a beaucoup bougé ces
derniers temps. Après, comme tous
les attaquants, il y a toujours des
passages qui sont un peu compli-
qués, et qu’il est parfois difficile
d’expliquer. Seulement, je crois
qu’il paie son instabilité. Le fait
d’avoir changé deux ou trois clubs

en deux saisons ne l’a pas beaucoup
aidé, parce qu’à chaque fois qu’il
opte pour un club, il avait besoin de
temps d’adaptation. Ce n’est pas
toujours facile pour un joueur de
vite trouver ses repères dans une
équipe», a-t-il expliqué avant de
conclure : «Je crois qu’il va revenir

fort, il a déjà montré que lorsqu’il
est au top physiquement et quand
mentalement il est bien, il demeure
un très bon attaquant capable de
marquer beaucoup de buts. J’ignore
dans quel état il est, mais je suis
persuadé qu’il va encore apporter 
à l’Équipe nationale.»

L’ASAM est en train de filer du mauvais coton. C’est l’im-
pression qui se dégage après cette amère élimination aux sei-
zièmes de finale de la Coupe d’Algérie face à la JSM Béjaïa.
Une élimination qui est restée en travers de la gorge des fans

m’lilis et qui a été diversement interprétée. Le coach de l’AS
Aïn M’lila, Daniel Darko Janockovic, s’est dit satisfait de la
prestation de ses joueurs et ce, en dépit de cette surprenante
sortie de l’épreuve populaire. Pour lui, cette élimination va
permettre à son équipe de se concentrer pleinement sur le
championnat où l’ASAM n’est pas encore sortie de l’auberge.
«Il faut reconnaître que nous avons un groupe tout juste
moyen, ce qui signifie qu’il est difficile de jouer sur plusieurs
fronts. Je pense que le premier objectif est de réaliser un bon
parcours en championnat et sauver le club du spectre de la
relégation», a-t-il indiqué pour justifier cet échec. 

Dans l’entourage du club, c’est la consternation du fait que
tout le monde à Aïn M’lila a misé sur la Coupe d’Algérie pour
que le club s’illustre davantage. Certains estiment qui
l’ASAM est lésée par cette décision de la non-homologation
du stade des Frères Demène-Debbih qui aurait été préjudi-
ciable. Mais cela n’explique pas tout. Des erreurs de gestion
ont été commises, notamment dans l’opération recrutement
qui a été effectuée sans tenir compte des critères exigés par la
compétition. Des voix se sont élevées sur la venue de l’entraî-
neur franco-serbe Daniel Darko, qui n’avait pas fait long feu
avec le RC Arba. Encore plus, certains joueurs recrutés durant
le mercato estival viennent d’être libérés à la fin de la phase
aller de cet exercice. Selon notre source, la direction a été,
semble-t-il, induite en erreur par un manager qui aurait propo-
sé des joueurs et des entraîneurs ne répondant guère aux pro-

fils recherchés par une équipe de l’ASAM et à ses ambitions.
Les résultats actuels le prouvent et cela risque de compliquer
la situation de l’équipe. A présent, l’ASAM se trouve 
à la 11e position en compagnie de l’Olympique de Médéa avec
17 points, à trois longueurs seulement du 3e potentiel relé-
gable, l’USMBA, à la fin de la 1e manche du championnat. 
Le doute commence par envahir le public local, ce qui n’est
pas fait pour arranger les affaires de l’ASAM qui a grande-
ment besoin du soutien de ses inconditionnels pour assurer
son maintien. Le président Bensaïd El Hadi et ses proches col-
laborateurs sont appelés à revoir leur copie en matière de ges-
tion et, surtout, se méfier de ces pseudo-managers qui ne se
soucient que de leurs commissions financières. Une prise de
conscience est à souhaiter avant qu’il ne soit trop tard, car
c’est l’avenir du club qui est en jeu.

U SMA-USMBA constitue à n’en pas douter,
l’affiche de cet après-midi. Le tenant du tro-
phée ira défier le leader actuel du champion-

nat dans son antre. Les gars de la Mekerra en butte à
des problèmes financiers immenses auront du mal à
conserver leur titre face à des Usmistes revanchards.
En effet, les Rouge et Noir n’ont pas oublié leur éli-
mination précoce, il y a deux saisons, à Sidi Bel-
Abbès. Ils voudront rendre la monnaie de sa pièce à
un adversaire qui ne leur a pas vraiment réussi, ces
dernières années. L’USMBA, malgré son élimination
en Coupe de la CAF, et l’absence de plusieurs titu-
laires, sur le point de quitter le club, vendra chère-
ment sa peau à Bologhine. L’intervention dernière-
ment des autorités locales pour résoudre l’épineux
problème financier, a redonné espoir au groupe.
Même s’ils ne sont pas favoris, Seguer et ses cama-
rades donneront certainement du fil à retordre à des
Usmistes amoindris quant à eux par l’absence de leur
gardien Zemmamouche, et de Benmoussa (blessés) et
Benkhemessa (suspendu). En revanche, Thierry
Froger pourra compter sur la nouvelle recrue Kamel
Belarbi, transfuge de l’USMH. L’international libyen
Ellafi, ne sera pas, lui, de la partie. Physiquement, il
n’est pas encore prêt pour prendre sa place dans
l’équipe, selon son coach. Le CSC, pour sa part, ren-
dra visite à la surprenante formation de l’IB

Lakhdaria, tombeur de la JS Saoura au tour précé-
dent. Les pensionnaires de la Division Nationale
Amateur voudront épingler à leur tableau de chasse,
un autre ténor de la Ligue 1. Les Constantinois sont
en tout cas prévenus. Tout comme le NAHD
d’ailleurs, qui effectue un périlleux déplacement à
Khenchela pour y affronter l’USMK local. Un match
qui sent le piège pour les Sang et Or. Demain, pre-
mier jour du Nouvel An, le MCA l’inaugure à Jijel où
il rencontrera le CR Village Moussa. Une empoigna-
de inédite qui drainera la grande foule. 
Les Mouloudéens seront évidemment favoris, mais
en Coupe d’Algérie il ne faut écarter une surprise.
Enfin, Rouissat et Aïn Ouessera se donnent rendez-
vous à Ouargla pour une place en huitièmes de
finales. Une rencontre ouverte à tous les pronostics.

Ali Nezlioui 

Programme :
Lundi 31 décembre
- Lakhdaria : IB Lakhdaria-CS Constantine 14h00
- Khenchela : USM Khenchela-NA Hussein Dey 14h00
- Bologhine : USM Alger-USM Bel Abbès 17h00
Mardi 1er Janvier
- Jijel : CRV Moussa-MC Alger 15h00 
- Ouargla : MB Rouissat-CRB Aïn Ouessara 14h00
- Bou Saâda-ES Sétif reporté à une date ultérieure.

EN 
Halilhodzic : «Il faut laisser Belmadi travailler dans la discrétion et le calme»



23 L’Echo Sportif

Lundi 31 décembre 2018

lechodalgerie-dz.comwww.

L e coach national ne manque pas
d’ambition dans cette compétition
relevée qui se jouera pour la premiè-

re fois au mois de juin. Il a à maintes reprises
déclaré qu’il ira à la CAN pour disputer le
titre, au moment où le président de la FAF lui
a fixé comme objectif d’atteindre au moins le
dernier carré. Il est cependant très difficile
voire subjectif de se projeter à l’avance dans
un tournoi qui regroupera les meilleures
nations du Continent sans exception. Ce ne
sont pas toujours les favoris qui l’emportent.
Cela dépend en fait de plusieurs facteurs dont
le climat, le tirage au sort et la forme du
moment. Sachant que cette fois, la CAN se
tiendra en fin de saison, les organismes seront
très éprouvés, ce qui impactera inévitable-
ment sur le rendement des équipes. Ça créera
forcément un nivellement des valeurs. 

Du coup, la compétition sera ouverte et les
surprises ne seront pas à écarter. L’Algérie en
tant qu’outsider aura sa chance comme tous
les autres pays qualifiés. Avec un peu de
chance, elle peut aller loin. Une chose est
sûre, cependant, Djamel Belmadi saura
comment galvaniser sa troupe pour ne pas
nourrir des complexes face à l’adversité. Les
Verts n’ont pas remporté la CAN depuis 1990,
mais toutes les séries bonnes ou mauvaises
ont une fin. Il suffit d’y croire. D’autant que
les Algériens ont suffisamment d’atouts pour
prétendre au meilleur. L’effectif qui allie
expérience et talent ne sera pas en reste par
rapport aux autres prétendants. Mais dans ce
genre de tournoi, le collectif et le vivre-
ensemble priment sur toutes autres considéra-
tions. De ce point de vue, on peut faire
confiance au coach national qui est parvenu

en un laps de temps très court, à rassembler
les forces et remettre l’équipe sur les bons
rails. Il fait en plus l’unanimité autour de lui.
Ce qui n’est pas négligeable, après quelques
années d’instabilité d’atermoiement au niveau
du staff technique. Reste à présent à réunir les
meilleures conditions pour attaquer la CAN
sous les meilleurs auspices. Belmadi y pense
déjà. Il souhaite d’ailleurs que la compétition
se déroule en Afrique du Sud et non en
Egypte. Non pas qu’il craigne les Pharaons
chez eux, mais pour des raisons objectives.
«L’Égypte, c’est à peu près le même climat
que le Qatar au mois de juin concernant l’en-
vironnement et les conditions de jeu. C’est
quasiment impossible de jouer avec un taux
d’humidité élevé et une chaleur énorme. La
compétition se jouera en fin de saison et les
conditions climatiques en Afrique du Sud sont
plus agréables, ce sera l’hiver là-bas. De ce
point de vue, je préfère que la CAN se joue en
Afrique du Sud», a-t-il expliqué dans un entre-
tien à une chaîne de télévision privée et relayé
par la presse. On connaîtra le pays hôte, le 9
janvier prochain, comme annoncé par la CAF.
Visiblement, Djamel Belmadi a une idée pré-
cise de ce qu’il souhaite pour son équipe. 
Sur le plan de l’effectif, il n’est pas encore
définitivement fixé sur son groupe, même si
une ossature se dégage. Il lui reste à pourvoir
son équipe de doublures valables. Le match
disputé, ce jeudi, contre le Qatar, entre juste-
ment dans le cadre de sa campagne de ratis-
ser large avant d’arrêter ses 23. Quelques élé-
ments du cru testés lui ont certainement
donné satisfaction, eu égard au rendement de
l’équipe qui s’est permis le luxe de s’imposer
chez un adversaire affûté qui prépare la
Coupe d’Asie des Nations. Il ne faut pas écar-
ter la sélection de nouveaux joueurs lors du
prochain regroupement des Verts. 
Les places s’annoncent d’ores et déjà chères
pour la CAN !

Ali Nezlioui 

EN

La CAN, plus grand défi 
de Belmadi en 2019

La Coupe d’Afrique des Nations est le plus grand défi qui sera proposé en 2019 à l’équipe 
nationale, version Djamel Belmadi. 

El Ittifaq

M’Bolhi permet à son
équipe de s’imposer

Dans un match très ouvert entre El Ittifaq et 
Al Ittihad lors de la 15e journée du championnat
d’Arabie saoudite, le portier algérien Raïs M’Bolhi 
a permis à son équipe d’avoir les trois points. 
Le portier de 32 ans s’est bien illustré durant cette
rencontre, surtout en première période lorsqu’il a
sauvé son club de deux face à face, tout d’abord face
à l’attaquant brésilien Romarinho qui a voulu mettre
le ballon entre les pieds de M’Bolhi, mais ce dernier
s’est bien couché pour faire sortir le ballon, ensuite
M’Bolhi a été sollicité une nouvelle fois et comme
d’habitude il était présent et il a remporté son deuxiè-
me face-à-face durant cette première période, des
arrêts qui ont donné leurs fruits puisque El Ittifaq 
a ouvert le score après. En 2e période M’Bolhi a été
testé une nouvelle fois et le portier algérien a dû sor-
tir le grand lorsque Romarinho a joué la balle de la
tête qui était déviée par un défenseur, mais M’Bolhi
a sorti le ballon du bout de ses doigts avant qu’il ne
termine sur le poteau et sortir en corner. Score final
1-0 pour El Ittifaq qui réalise son troisième match
consécutif sans défaite et se place désormais 
à la 8e place çà 7 points seulement du podium .

Empoli 

Belle prestation 
de Bennacer 
face à l’Inter

Titulaire indiscutable en poste de regista avec son
club Empoli, le jeune milieu terrain Ismaël
Bennacer a laissé une bonne impression face une
équipe de l’Inter qui a dominé durant toute la ren-
contre. L’ancien joueur d’Arsenal a imposé son
jeu au milieu et il était le meilleur élément de son
équipe durant ce match, Bennacer était très actif
au milieu malgré la domination de l’Inter et il a
récupéré plusieurs ballons. Le jeune talent algé-
rien ne s’est pas montré offensivement, mais il a
prouvé encore une fois qu’il est très utile en récu-
pération grâce à sa bonne lecture du jeu mais
aussi à son bon timing dans les tacles. Le milieu
algérien a d’ailleurs été le joueur qui a réalisé le
plus de tacles durant ce match (9 tacles dont 8
réussis). Malgré la belle prestation de Bennacer,
aujourd’hui, son équipe s’est inclinée encore une
fois sur le score de 1-0 après un but du Sénégalais
Keita Baldé en 2e période .

L’Espérance de Tunis
convoite Chetti 

La direction de l’Espérance de Tunis serait inté-
ressée par le jeune arrière gauche de la JS
Kabylie, Ilyes Chetti, lors de ce Mercato d’hiver
selon, la presse tunisienne. L’ES Tunis a décidé
de se tourner vers les jeunes espoirs algériens
lors de ce Mercato d’hiver après la signature il y
a quelques jours de l’attaquant, Tayeb Meziani,
dans un championnat tunisien qui ne considère
plus, officiellement, les joueurs algériens comme
des joueurs étrangers. Le joueur de 23 ans a réali-
sé une très bonne première partie de saison en
championnat avec les Jaune et Vert. Il vient de
rejoindre pour la 1ère fois la sélection des A’ lors
d’un match amical face au Qatar. Régulier dans
son couloir gauche, Chetti a réussi à apporter sa
fraîcheur physique et son potentiel technique à
l’équipe de Franck Dumas.

Meilleur joueur maghrébin de 2018  
Atal, Bounedjah et Mahrez représentants  

de l’Algérie  
Les trois internationaux algériens Youcef

Atal  (Nice - France), Baghdad Bounedjah
(Al Sadd/Qatar) et Riyad Mahrez
(Manchester City/Angleterre) ont été
nominés pour le trophée du joueur
maghrébin de l’année 2018, organisé par
France Football et dont le vote était
prévu pour tard dans la soirée d’hier   .
«Comme un ouragan, Youcef Atal emporte
tout sur son passage depuis son  arrivée en
Ligue 1. Latéral droit très offensif,
l’international algérien (6 sélections) est
déjà considéré comme l’une des
révélations de la  saison», écrit France
Football. Atal (22 ans) avait rejoint la
formation niçoise durant l’intersaison en
provenance de Courtrai (Belgique). Il n’a
pas tardé à se mettre en évidence en
devenant l’un des tauliers de Nice, dirigé
par l’ancien international français Patrick
Vieira. L’attaquant Baghdad Bounedjah
(27 ans), auteur jeudi dernier de l’unique
but du match amical ayant opposé
l’équipe nationale A’, composée de
joueurs locaux, à Doha, et le Qatar (1-0),
a cassé la baraque en signant 59 buts
durant l’année 2018, en club et en
sélection, toutes compétitions
confondues. «Bounedjah a crevé l’écran
en cette année 2018. Ses statistiques sont
absolument hallucinantes. L’attaquant
algérien a terminé meilleur buteur du
Champion du Qatar avec 29 buts en
quinze matches, devenant ainsi le
recordman absolu. C’est aussi 13 buts en
Ligue des Champions d’Asie 2018 avec
l’Al Saad où il termine à la 1ère place»,
énumère France Football dans sa
présentation de l’ancien joueur de l’ES

Sahel (Tunisie). Riyad Mahrez, ancien
double tenant du trophée (2015, 2016), a
enfin pu  réaliser son «rêve» en rejoignant
Manchester City l’été dernier en
provenance de Leicester City : «Le joueur
de 27 ans a franchi un nouveau  cap dans
sa carrière avec un transfert record vers
Manchester City (68 millions €). 
Pour sa dernière saison avec les Foxes, 
il a terminé sur les chapeaux de roues : 
12 buts et 10 passes décisives. Il a les
statistiques et surtout l’impression visuelle
d’un fantastique ailier au  pied gauche
dévastateur. Débarqué à Man City, il fait
ses gammes avec plus ou moins de

bonheur, confronté à un autre logiciel de
jeu et une concurrence plus féroce». 
La succession du défenseur international
marocain Mehdi Benatia (Juventus
Turin/Italie) est ouverte pour ce trophée
institué par France Football depuis 6 ans.
Le magazine français a également nommé
trois joueurs marocains : Mehdi Benatia,
Achraf Hakimi (Borussia
Dortmund/Allemagne) et Hakim Ziyech
(Ajax Amsterdam/Pays-Bas) ainsi que
trois Tunisiens : Anis  Badri (ES
Tunis/Tunisie), Wahbi Khazri (AS Saint-
Etienne/France) et Naïm Sliti
(Dijon/France).
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Coopération sécuritaire algéro-malienne

L’Algérie déterminée à poursuivre les efforts
pour instaurer la sécurité et la stabilité au Mali

Le président de l’Assemblée populaire nationale (APN), Mouad Bouchareb, a réitéré, ce dimanche, la détermination de l’Algérie à poursuivre les efforts
pour instaurer la sécurité et la stabilité au Mali et préserver l’intégrité de son territoire et l’unité de son peuple.

Air Algérie renforce ses dessertes vers les
wilayas du Sud du pays durant les vacances
d’hiver et les fêtes de fin d’année.

«Pour répondre à la demande, une offre sup-
plémentaire de 35%, soit l’équivalent de 
29 773 sièges, a été injectée sur la période
allant du 15 décembre au 6 janvier prochain
pour les vols de et vers Adrar, Béchar, Djanet, 
El Oued, Ghardaïa, Ouargla, Tamanrasset,
Timimoun et Illizi», affirme Amine
Andaloussi, porte-parole de la compagnie
aérienne nationale, dans une déclaration à
VVA, ce dimanche 29 décembre. En plus de
la hausse du nombre de sièges, Air Algérie a
décidé d’octroyer «une réduction de 50% sur
toutes demandes de groupes des Agences de

voyages», précise Andaloussi. En tout, sur la
période allant du 15 décembre au 6 janvier,
qui coïncide avec les vacances d’hiver et les
fêtes de fin d’année, Air Algérie a enregistré
75 967 passagers confirmés à la date d’au-
jourd’hui», selon la même source. Pour réus-
sir son plan, Air Algérie a mobilisé «deux
appareils de type Boeing, d’une capacité de
100 sièges chacun, 13 moyen porteurs entre
144 et 160 sièges et 23 gros porteurs entre 251
et 302 sièges», ajoute Andaloussi. Air Algérie
veut contribuer ainsi au «développement du
tourisme national», assure-t-il.

Un dispositif sécuritaire préventif spécial a été mis
en place par le commandement de la Gendarmerie
nationale, en prévision des festivités marquant la
célébration de la nouvelle année 2019, selon un
communiqué de ce corps de sécurité, rendu public
hier. Tous les moyens humains et matériels ont été
mobilisés à cette occasion qui coïncide avec les
vacances scolaires d’hiver, pour sécuriser les per-
sonnes et les biens ainsi que les réseaux routiers,
par un vaste déploiement des unités de la
Gendarmerie nationale au niveau des 48 wilayas. 
Le dispositif préventif et les mesures prises, en
prévision de cet évènement, est précisément des-
tiné à garantir une présence efficace des unités de
la Gendarmerie nationale sur le terrain, et assurer
la sécurité publique et routière.

A cet effet, les lieux de rassemblement, de détente,
les zones touristiques, les hôtels, les stations fer-
roviaires, les stations de bus, seront soumis à un
contrôle permanent. Ce dispositif offrira, par ail-
leurs, une meilleure fluidité de la circulation et la
surveillance des axes routiers, notamment aux
entrées des agglomérations et leurs alentours, par
des actions, axées sur la sensibilisation des usa-
gers de la route, sur la nécessité de se conformer
aux règles de la bonne conduite. Dans le cadre de
ce travail de proximité, destiné à assurer un ser-
vice public de qualité, le commandement de la
Gendarmerie nationale, rappelle que le numéro
vert  1055 et les sites électroniques «Tariki.dz3»
et https://ppgn.mdn.dz» de pré-plainte, restent
constamment opérationnels.

Un total de 80 000 policiers sont mobilisés à
l’échelle nationale pour assurer la sécurité des
biens et des personnes à l’occasion des festi-
vités du nouvel an, a annoncé, ce dimanche, à
Alger, le responsable de la cellule de commu-
nication et de la presse auprès de la Direction
générale de la Sûreté nationale (DGSN),
Abdelhakim Belouar, rapporte l’agence offi-
cielle. «80 000 policiers sont mobilisés pour
assurer la sécurité des biens et des personnes
à l’occasion des festivités du nouvel an», 
a-t-il déclaré à la presse en marge des jour-
nées portes ouvertes, qui se tiennent du
dimanche à jeudi prochain, sur les différents
services de police organisées par la DGSN et

la sûreté de wilaya d’Alger à la Promenade
des Sablettes. Les portes ouvertes, coïncidant
avec les vacances scolaires et la fête du nou-
vel an, ont pour objectif, notamment, de sen-
sibiliser le citoyen quant à la sécurité routière
et faire connaitre aux citoyens les différents
services de police. Une exposition des diffé-
rents types de véhicules utilisés par la police
tout au long de son histoire y est organisée.
Belouar a appelé, à cette occasion, les
citoyens à faire attention sur les routes afin
d’éviter les accidents de la circulation en vue
notamment de fêter un nouvel an «paisible et
tranquille», ajoutant que la sécurité routière
est «l’affaire de tous».

DGSN
80 000 policiers pour assurer la sécurité

des biens et des personnes

Transport aérien

Air Algérie met le paquet sur 9 villes du Sud

Festivités du nouvel an
La Gendarmerie nationale met en place

un dispositif de sécurité spécial

Ooredoo félicite
les Algériens pour
la nouvelle année 2019

A l’occasion du nouvel an 2019, Ooredoo
présente ses meilleurs vœux de réussite et de
prospérité au peuple algérien ainsi qu’à ses
clients et partenaires. Ooredoo, toujours aux
côtés des Algériens, poursuivra son
engagement à accompagner ses clients
entreprises et particuliers et continuera à
œuvrer pour réussir de nouvelles réalisations
et innovations technologiques. Durant
l’année 2018, Ooredoo a poursuivi sa
progression, devenant le seul opérateur à
déployer la technologie 4G à travers les 48
wilayas du pays et à donner aux Algériens
l’opportunité de profiter de solutions et
services 4G inédits et innovants grâce à son
réseau performant et de grande qualité à
travers l’ensemble du territoire national.
Dans son message de félicitations, le
directeur général de Ooredoo, Abdullatif
Hamad Dafallah a déclaré : «Nous sommes
fiers des réalisations que nous avons
accomplies durant l’année 2018 et nous
réitérons notre ambition de continuer à offrir
aux Algériens le meilleur de nos services et
solutions technologiques pour l’année à
venir. Ooredoo continuera à mettre son
expertise et son savoir-faire pour contribuer
au développement du secteur technologique
et numérique national, tout en renforçant sa
dimension citoyenne et sa responsabilité
sociétale. A l’occasion de cette nouvelle
année 2019, en mon nom et au nom de tous
les employés de Ooredoo, nous présentons
nos meilleurs vœux de bonheur, de paix et
de prospérité, Incha Allah, à tous les
Algériens.» Ooredoo, leader technologique,
confirme sa volonté de continuer à relever
les défis technologiques futurs pour servir
ses clients et partager avec eux ses réussites.

Bonne et heureuse année 2019 !

Lors de l’audience qu’il a accordée à l’ambassadeur de
la République du Mali à Alger, Nany Touré, Bouchareb
a mis en avant «la détermination de l’Algérie à pour-

suivre les efforts pour instaurer la sécurité et la stabilité au
Mali et préserver l’intégrité de son territoire et l’unité de son
peuple», rappelant, à cet égard, «la plateforme adoptée à
Tamanrasset pour faire face au terrorisme et au crime organisé
dans la région et les résultats positifs de l’accord de paix issu
du processus d’Alger». «L’Algérie ne ménagera aucun effort
pour prêter assistance à ce pays voisin, tant en matière de
construction des capacités et de formation des étudiants qu’en
matière d’appui financier et logistique nécessaire».
Bouchareb a passé en revue avec «satisfaction les relations
bilatérales marquées par le rapprochement, le bon voisinage
et le respect mutuel» et ce, à la faveur de «plusieurs dénomi-
nateurs communs, particulièrement l’emplacement géogra-
phique où les deux pays partagent des frontières sur une dis-
tance de 1374 km», ce qui a fait du Mali, a-t-il rappelé, «un

prolongement africain de la Révolution algérienne durant
laquelle le président de la République, Abdelaziz Bouteflika
avait pour nom de guerre Abdelkader El Mali».
L’ambassadeur du Mali a insisté, pour sa part, sur «les liens
historiques et géographiques qui lient les deux pays», mettant
en exergue le rôle de l’Algérie dans «le renforcement des
capacités de développement du Mali à travers la coopération
civile et militaire et la formation des étudiants maliens».
Il également appelé à «valoriser la coopération parlementaire
et dynamiser les deux groupes d’amitié», d’autant que le Mali
«constitue une dimension stratégique pour l’Algérie».
Lors de cette rencontre, les deux parties ont évoqué «les rela-
tions bilatérales et les perspectives de leur consolidation ainsi
que les voies de coordination et de concertation entre l’APN
et l’assemblée nationale du Mali», mettant l’accent sur l’im-
pératif de conforter leurs relations à la faveur de la dynamisa-
tion des deux groupes d’amitié parlementaire».

Moussa O.
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